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FECHA: Junio 24 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Encontronazo: muere embarazada” 

 “Pachuca sería de Eleazar” 

 “Detienen a nueve polis de Tizayuca ligados al narco” 

 “Estoy listo para debatir: Eleazar García”  

 
“Partidos exponen agresiones en IEE” 

 
“Fracasan programas de despistolización” 

 “Repunta el empleo con inversiones en Sahagún” 

 “Candidatos “cantan” debate por Pachuca”  

 “Autodestapa Creel aspiración por la presidencia, en el 2012” 

 
“Avanza el dialogo” 

 “Lamenta el Presidente la muerte de inocentes: PIDE PERDON…” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Candidatos aceptan debate organizado por la sociedad: IEE lanza invitación para debatir en Pachuca.Los 
tres aspirantes a la alcaldía capitalina aceptan confrontar sus plataformas.  El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo 

envió invitaciones a los tres candidatos a la presidencia municipal de Pachuca para organizar un debate público con miras 
a las elecciones locales del 3 de julio. El documento IEE/PRESIDENCIA/168/2011 fue enviado a cada uno de los 

representantes en el organismo electoral de las alianzas Hidalgo Nos Une (PAN-PRD), Poder con Rumbo (PT-
Convergencia) y Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde) a petición de las Organizaciones de la Sociedad Civil, que días 

antes pidieron al IEE organizar un debate que sea difundido a la ciudadanía en general. Más tarde, las Organizaciones 
informaron de la aceptación para debatir por parte de los dos candidatos y la candidata a la presidencia municipal de 

Pachuca. Gloria Romero León (Hidalgo nos Une), Eleazar García Sánchez (Juntos por Hidalgo) y Jorge Acosta Benítez 

(Poder con Rumbo), aceptaron ir a debate. ―De este modo, la Sociedad Civil Organizada consigue que la y los candidatos 
permitan a la ciudadanía pachuqueña el ejercer el derecho a presenciar la exposición y confrontación de propuestas entre 

quienes buscan representarle‖, indicaron las organizaciones civiles en un comunicado. Asimismo, están a la espera de 
que el IEE presente la fecha acordada entre la y los protagonistas de este intercambio y discusión de ideas. La 

abanderada por la alianza entre PAN-PRD, Gloria Romero León aceptó que se realice el encuentro y propuso el día 

martes 28 de junio para el debate con los otros dos candidatos, Eleazar García Sánchez de la alianza Juntos por Hidalgo 
(PRI-Panal-Verde) y Jorge Acosta de la coalición Poder con Rumbo (PT-Convergencia). El pasado martes, organizaciones 

de la sociedad civil, aglutinadas en la Red Unida de Organizaciones Civiles en Pachuca, acudieron al Instituto Estatal 
Electoral (IEE) para solicitar la realización de un debate entre los candidatos a presidentes municipales en la capital 

hidalguense. PRI busca pacto con PRD ••• Tras la firma del pacto de civilidad de los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN)para evitar la guerra sucia y agresiones en las contienda electoral, el líder 

estatal del Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses declaró que buscará un acercamiento con su homólogo del 

PRD, Pedro Porras Pérez, para que también sea incluido en la firma del convenio. El dirigente priista en Hidalgo señaló 
que invitará a la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática en la entidad a sumarse al pacto de civilidad para el 

adecuado desarrollo de la contienda electoral 2011, rumbo a la renovación de los 84 Ayuntamientos hidalguenses. El 
pacto de civilidad va encaminado a sumar las voluntades para que sus militancias y simpatizantes promuevan una actitud 

de respeto a las diferentes ideologías y sobre todo a la ciudadanía, como el principal motor de la democracia de los 

procesos electorales en Hidalgo. (Misael Zavala, pág. 10) 
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Criterio-Exhorta IEE a clima de paz: Conflictos del ámbito electoral, en donde aparecieron hasta armas de fuego, 
fueron denunciados en el seno del Consejo General del Instituto Estatal Electoral por los partidos políticos, lo que motivó 
que fuera enviado un exhorto...  Conflictos del ámbito electoral, en donde aparecieron hasta armas de fuego, fueron 
denunciados en el seno del Consejo General del Instituto Estatal Electoral por los partidos políticos, lo que motivó que 

fuera enviado un exhorto para preservar un ambiente de paz y respeto. La inusitada orden de aprehensión en contra del 
candidato de Hidalgo nos Une en Mixquiahuala; la agresión y disparos en la madrugada del martes en Yahualica; los 

destrozos en una patrulla de Huazalingo; en San Bartolo Tutotepec la presencia de personas armadas para amedrentar a 

perredistas y el decomiso de un cargamento de cemento. Son, entre otras, algunas de las denuncias que hicieron los 
partidos políticos de oposición, mientras que el PRI se quejó de la guerra sucias orquestada en contra de su candidato de 

Pachuca. Dentro de un "show mediático", tal como lo calificaron sus opositores, el representante de la alianza Juntos por 
Hidalgo presentó hasta diapositivas con material que es utilizado en internet y algunos impresos que han dejado tirados 

en la calle. Cada uno de los representantes de los partidos denostaron a sus adversarios; sin embargo, los panistas y 
priistas dijeron apegarse al convenio de civilidad que firmaron en la víspera sus dirigentes estatales. Daniel Jiménez Rojo, 

presidente del IEE, hizo el llamado a la cordura a todos los actores políticos para permitir una jornada dinámica que se 

realice dentro de un apasionamiento de civilidad. ―Este debe ser un proceso electoral en el cual quepa la tolerancia para 
los adversarios‖ Daniel Jiménez, IEE (Jorge Martínez, pág. 12) 

Síntesis-El pacto fue „letra muerta‟ ayer en el IEE: Ante las quejas presentadas en el pleno del Consejo del 

Instituto Estatal Electoral, por los representantes de los partidos políticos y coaliciones, respecto a diversos actos de 
violencia y campañas de denostación contra candidatos a ediles de diferentes partidos, el presidente consejero del 

organismo, Daniel Rolando Jiménez Rojo, hizo un llamado a la cordura. Durante la segunda sesión ordinaria de julio, 
donde se presentó un informe de la Comisión de Radio, Tele-visión y Prensa del IEE, respecto a la presentación de los 

resultados de monitoreo de noticias en radio y televisión, del periodo comprendido del 31 de mayo al 14 de junio, se dio 
paso a los asuntos generales donde los representantes de los partidos presentaron sus quejas. Al respecto, el 

representante del PRD ante ese organismo, Flavio Uribe Ramírez, refirió que pese al pacto de civilidad que se firmó entre 

el PRI y el PAN, medida a la cual ya fue invitado su partido, siguen las agresiones de grupos de seguidores de diferentes 
partidos, entre ellos el PRI, en las que incluso han salido a relucir armas de fuego. En el mismo sentido se manifestó el 

representante del Partido Acción Nacional, Antonio Carabantes Lozada, quien luego de exponer que en su partido se vive 
una situación similar de agresiones, hizo un llamado a los diferentes niveles de gobierno y acto-res políticos para evitar 

este tipo de situaciones que, aseguró, pueden poner en riesgo la tranquilidad de los comicios a ediles. En su momento 

Roberto Rico, re-presentante de la alianza Juntos por Hidalgo ante el IEE, denunció una "guerra sucia" contra su 
candidato por Pachuca, no sólo por medio de panfletos, sino a través de las redes sociales como Twitter y Facebook, en 

las que aseguró que han aparecido cuentas a, nombre de Eleazar García, además de acusar la coacción del voto a través 
de los programas sociales, de lo cual pre-sentó dos videos y un audio que junto con fotografías dejó como prueba ante el 

IEE. En ese sentido, el presidente consejero del IEE hizo un exhorto a todos los actores políticos a la cordura y respeto a 

los pactos de civilidad firmados, a fin de poder lograr un proceso en paz y tranquilidad y demostrarlo así a todo el país. 
"Exhortamos a todos para que de una manera podamos demostrar otra vez al país (pie el estado es diferente y que 

sabemos dialogar y concertar; les pedimos que se conduzcan por la vía de la legalidad". El representante de la alianza 
Juntos Loor Hidalgo ante el IEE, Roberto Rico denunció una "guerra sucia" contra su candidato, no sólo por medio de 

panfletos sino a través de las redes sociales como Twitter y Facebook, aseguró que ya fueron presentadas las denuncias 
respectivas ante las instancias electorales. De los candidatos y todos los actores políticos queremos propuestas, planes de 

trabajo y no violencia v sin duda hoy por hoy tengo la oportunidad que en Hidalgo podemos coincidir con el diálogo y no 

con violencia y es por ello el exhorto' DANIEL JIMÉNEZ ROJO Pdte. Consejero del IEE.  (Jaime Arenalde, pág. 03) 

La Crónica de Hoy-Insiste IEEH en respeto a acuerdo de paz: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 

reiteró el llamado a partidos y actores políticos para evitar la ―guerra sucia‖ y descalificaciones, a unos días de realizarse 

la jornada electoral para renovar las alcaldías hidalguenses. ―En el estado de Hidalgo no queremos enfrentamientos 
durante la contienda electoral, sino mantener la paz social en los 84 municipios‖, afirmó el presidente consejero del IEEH, 

Daniel Jiménez Rojo. Agregó que los hidalguenses necesitan propuestas y proyectos de gobierno, no violencia, por lo cual 
existe la oportunidad de refrendar coincidencias a través del diálogo. El pleno del órgano electoral es una muestra para la 

ciudadanía de cómo trabajan los consejeros y representantes de los diversos partidos políticos, quienes dan respuesta a 
los asuntos que abordan. Por su parte, los representantes del PAN y PRD, de las alianzas Hidalgo nos une y Juntos por 

Hidalgo coincidieron en respetar el pacto de civilidad. El representante de Juntos por Hidalgo, Roberto Rico, solicitó al 

IEEH detener la campaña sucia en contra del candidato por Pachuca, Eleazar García. (Alberto Quintana, Página 3) 
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El Reloj-IEE exhorta a dejar de lado “guerra sucia”: Hacen un llamado a los partidos políticos para que dejen de 

lado la guerra sucia y retomen en sus campañas las propuestas de su plataforma electoral, esto luego de que en el pleno 

del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) se presentaran algunas quejas relacionadas con el proceso 
electoral. En sesión ordinaria, Daniel Rolando Jiménez Rojo, Consejero presidente del IEE, hizo un llamado a todos los 

partidos políticos y candidatos a fin de que eviten que dentro de la efervescencia política se presenten actos de violencia 
o acciones no apegadas a la ley. ―El llamado es que dejemos la guerra sucia y que se hagan propuestas basadas en la 

plataforma electoral, y así demostrar que Hidalgo es distinto, que hay oportunidad de dialogar y concertar, para lo cual 

no ayudan las campañas negras‖ manifestó. Lo anterior luego de que representantes de distintos partidos políticos se 
quejaran por el uso de recursos públicos, así como la distribución de panfletos en contra de sus candidatos. Y es que, en 

su oportunidad, el representante de la alianza Juntos por Hidalgo, Roberto Rico Ruiz, relató que durante la madrugada de 
ayer aparecieron en distintos lugares panfletos en contra del candidato por Pachuca, Eleazar García. Además de que 

acusó que se pretende engañar a la población dándole ―dádivas‖ en este caso leche a habitantes de la colonia ―El Lobo‖. 

Para realizar su queja, el priísta presentó una serie de videos, audio y fotografías que respaldaban su dicho. Asimismo, el 
representante del PRD, Flavio Uribe, se quejó de que en algunos municipios se han detenido camiones que transportan 

cemento, varilla y block, presuntamente para ser entregados como ―dádivas‖ para los simpatizante del Revolucionario 
Institucional en los ayuntamientos de Yahualica, Huazalingo, Tasquillo y San Bartolo Tutotepec. En otro orden de ideas, 

el consejo general del IEE aprobó el informe de la comisión de Radio, Televisión y prensa referente al periodo 
comprendido del 31 de mayo al 14 de junio, donde destaca que el mayor número de menciones las tiene el PRI con un 

37.17%; seguido de la alianza Juntos por Hidalgo con 18.66%; y en tercer lugar la alianza Hidalgo nos Une con 10.95% 

de un total de mil 270 menciones, en 33 programas de noticias. (Verónica Ángeles, pág. 04) 

Denuncian “guerra sucia” contra Eleazar García: Durante la segunda sesión ordinaria del mes de junio del Consejo 

General del Instituto Estatal Electoral (IEE), los representantes de diferentes partidos informaron actos de violencia, 

entrega de ―dádivas‖ a la ciudadanía a cambio del voto y situaciones que podrían derivar a actos más graves, por lo que 
llamaron a la cordialidad, civilidad y orden en estos últimos días de campaña. En especial, el representante de la coalición 

Juntos por Hidalgo (PRI, PVEM, Panal), Roberto Rico Ruiz, presentó videos, fotografías y audios que muestran ―guerra 
sucia‖ en contra de su candidato por Pachuca, Eleazar García, así como actos de compra de votos, a pesar del acuerdo 

de civilidad que recientemente se firmó entre el Partido Revolucionario Institucional y el Partido Acción Nacional. Sin 
señalar a algún actor o partido político en especial, Rico Ruiz mostró a los presentes un video que actualmente circula en 

las redes sociales donde se ataca al candidato tricolor y se cuestiona si es un ciudadano como cualquiera, a modo de 

―guerra sucia‖; también mostró un volante que tiene el objetivo de dañar la imagen de Eleazar García. De la misma 
manera, presentó fotografías, un video y un audio donde un personaje, a nombre de la candidata de Hidalgo Nos Une, 

Gloria Romero, entrega leche y tarjetas especiales para continuar con este beneficio a los vecinos del barrio de El Lobo a 
cambio de su voto. Tras presentar todos estos elementos probatorios, el representante de Juntos por Hidalgo entregó el  

expediente al IEE para denunciar dichos actos; sin embargo, la presentación fue calificada como un espectáculo 

mediático por los representantes de otros partidos. En este caso, el representante de la coalición Hidalgo Nos Une, 
Ricardo Gómez Moreno, deslindó a los integrantes de su alianza de esta guerra sucia, pero solicitó que este tipo de 

denuncias se hagan a través de los canales adecuados, con prudencia y orden. Por su parte, después del debate entre 
los representantes de partidos y coaliciones, el consejero presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, llamó a todos 

los actores políticos participantes en este proceso electoral a privilegiar las campañas de propuestas y no la violencia 

Sentenció que la propaganda negra y la guerra sucia no ayudan en nada, por lo que exhortó a todos a trabajar en lo que 
resta de las campañas y demostrarle al resto del país que Hidalgo es diferente y sabe dialogar. En esta misma sesión fue 

presentado un informe de la Comisión de Radio, Televisión y Prensa, referente a la presentación de los resultados del 
monitoreo de noticias en radio y televisión durante el periodo que comprende del 31 de mayo al 14 de junio. Dentro de 

este informe se dio a conocer que el tiempo total dedicado a las campañas electorales de los candidatos propietarios a 
Presidentes Municipales durante el periodo correspondió a 59 horas, 34 minutos y 55 segundos, mismo que representa a 

1270 menciones, de la siguiente manera: 

7.37 %-PAN 
36.71%-PRI 

7.32%-PRD 
1.39%-PT 

4.55%-PVEM 

2.79%- Convergencia 
6.68%- Nueva Alianza 

10.95%- Hidalgo Nos Une 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 29 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

4.62%-Poder con Rumbo 

18.16%- Juntos por Hidalgo 

Dicho monitoreo se aplicó a 14 emisoras: 12 estaciones de radio y 2 canales de televisión, de las cuales 3 son 
permisionadas y 11 concesionadas, mismas que se encuentran ubicadas en los municipios de Huejutla de Reyes, 

Ixmiquilpan, Pachuca de Soto, Tula de Allende y Tulancingo de Bravo. El total de frecuencias y/o canales a través de los 
cuales se transmiten los diversos noticieros, asciende a 29 y se distribuyen en 22 radiodifusoras y 7 canales de televisión, 

los cuales se desglosaron en dicho informe. La cobertura del monitoreo corresponde al análisis de 33 programas de 

noticias, transmitidos 28 por radio y 5 por televisión, de tal manera que durante el periodo mencionado se analizaron, de 
lunes a sábado, un total de 296.70 noticieros de los 298 transmitidos, lo cual se traduce en un 99.56 por ciento de 

análisis y cobertura. (Natalia López Pazarán, Pág. 5 A)  

El independiente-Ante brote de violencia electoral en Yahualica, IEEH llama a la civilidad: La tensión previa a 

la celebración de las elecciones del 3 de julio pas6 de enfrentamientos ver-bales y distribución de panfletos a agresiones 

físicas con arma de fuego en el municipio de Yahualica, donde fue herido de bala un simpatizante del PRD. Por ello, el 
presidente consejero del Instituto Estatal Electoral Daniel Jiménez Rojo exhort6 a los partidos políticos y candidatos a 

conducirse con civilidad. "Demostrémosle a todo el país que en Hidalgo se puede llevar una contienda electoral en paz y 
civilizadamente", solicito Jiménez durante la segunda sesión ordinaria de junio en el Consejo General. Después de que la 

instancia aprob6 las actas de sesiones anteriores y de informar que en la primera semana de campana los candidatos 

tuvieron una participación adecuada en medios de comunicación, la coalición conformada por el PRI-PVEM-Nueva 
Alianza, a través de su representante ante el IEEH Roberto Rico, acus6 a Gloria Romero de hacer "guerra sucia" contra 

Eleazar García a naves de panfletos y redes sociales en internet. El representante de "Hidalgo Roberto Rico denuncia 
"guerra sucia"; oposición lo invite a dejar show mediático DOUGLAS JUAREZ de hidalgo nos une" Ricardo Gómez y el del 

PAN Antonio Carabantes rechazaron esto, pero dijeron que si sucede algo fuera de la ley "que sea investigado hasta que 
se castigue". Campañas se vuelven un show Además, Ricardo Gómez invito a Roberto Rico a dejar el show mediático que 

quiere utilizar su partido en esta jornada electoral. La coali-ci6n "Hidalgo nos une" invito a Rico a utilizar los conductos 

adecuados para realizar sus denuncias y no hacer del Consejo General un show como lo pretende a través de una 
campana mediática. PRD denuncia agresiones y amenazas. En otro asunto, el representan-te ante el LEE del Partido de la 

Revolución Democrática Flavio Uribe denunci6 la persecución de la que son objeto sus candidatos en varios municipios, 
como en Yahualica, don-de un militante del PRD fue herido de bala. También denuncio lo que ocurrió en Huazalingo, 

donde varios hombres presuntamente relacionados con la familia González Pérez golpearon a dos policías: en 

Mixquiahuala, afiliado, le crearon una denuncia penal al candidato Felipe Rodríguez y trataron de llevárselo de su casa, 
aunque como no lo encontraron, golpea-ron a su familia. De la misma forma, el perredista relate) que en San Bar-tolo 

Tutotepec, después de que su candidato visita los domicilios, policías municipales amenazan a sus probables 
simpatizantes que si votan por el PRD "tendrán problemas". (Miguel Ángel Carrasco, Pág. 6) 

El Independiente- Candidato por Pachuca aceptan debate propuesto por Red Unida:  

El candidato de la coalición "Juntos por Hidalgo" Eleazar García Sánchez dijo no saber Si su partido del PRI vaya aceptar 
que el participe en el debate pro-puesto, pero yo, dijo, estoy pre-parado, "porque tenemos con qué, porque tenemos las 

mejores propuestas". Insisti6 en que lo del debate "está muy choteado" y ahora lo van a querer mas sus contrincantes 
porque según el van muy abajo en las preferencias electorales, pues asegur6 que su campaña va muy positiva, tanto que 

si llega a la presidencia municipal iniciara diálogos municipales "para que sean escuchadas todas las voces". Por su parte, 

la candidata de la coalición "Hidalgo nos une" Gloria Romero también se declaro lista y deseosa de debatir con los otros 
dos aspirantes a la presidencia municipal capitalina, a fin de que los electores puedan confrontar propuestas y proyecto 

Candidatos por Pachuca aceptan debate propuesto por Red Unida los de los tres aspirantes y cuenten con mas ele menos 
para razonar y emitir su voto el 3 de julio. Propuso que el debate se realice el próximo manes a las 19:00 horas y que 

sea televisado por todos los medios de comunicación posibles. En tanto, el candidato de la El IEEH informo que las 

coaliciones ya presentaron la petici6n formal para participar en el debate/ DOUGLAS JUAREZ coalición "Poder con rumbo" 
Jorge Acosta también dijo estar dispuesto a debatir, por lo que ayer mismo su partido presentaría ante el Instituto Estatal 

Electoral local (IEEH) un oficio en que acepta participar en ese ejercicio democrático. El aspirante a la presidencia 
Municipal capitalina postula-do por PT y Convergencia pro-puso que el debate se realice el próximo tunes e invito al 

presidente consejero del IEEH Daniel Jiménez Rojo a ser moderador, y planteó que sea Radio y Televisión de Hidalgo la 
que lo transmita. Personal de comunicación social del IEEH confirm6 ayer que los tres representantes de las coa-liciones 

electorales que compi-ten por la alcaldía capitalina ya cuentan con la petición formal para realizar un debate por par-te 

de Organizaciones de la Red Unida de Pachuca. (Víctor Valera, Pág. 7) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Reforma-Acusa Xóchitl compra de votos en Hidalgo: La ex candidata al Gobierno de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz, 

denunció que el PRI fomenta la violencia electoral en Hidalgo, con sus estrategias de compra y coacción del voto, de ahí 

que exigió al Gobierno del Estado y al partido tricolor, respetar el pacto de civilidad que se firmó la tarde del miércoles, 
entre las dirigencias estatales de Acción Nacional y Revolucionario Institucional. La ex funcionaria federal aseguró que 

ella está a favor de la no violencia en las campañas y durante las elecciones; sin embargo, dijo que quien la provoca es el 
PRI. "La principal violencia la provoca el PRI con sus estrategias de compra y coacción del voto, ayer (miércoles) en el 

municipio de Lolotla, en la comunidad de Acatepec, llegó un camión cargado con varilla, para una iglesia que durante 
años les han ofrecido, eso indignó a los militantes de los partidos de oposición, porque es evidente que el propósito es 

comprar el voto", denunció Gálvez. Reiteró que acciones como esas hacen que la gente se indigne, por lo que emplazó al 

PRI a detener estas prácticas sino quiere que pase algo. "Que se detengan, porque si creen que no va a pasar algo, 
están equivocados, porque nosotros no nos vamos a dejar, no nos vamos a agachar, los vamos a detener, la gente no 

está dispuesta a regalarles otra vez la elección, así que quienes deben dar una muestra de civilidad es el PRI, ya basta, 
ya basta que una elección en Hidalgo se reduzca a comprar voluntades", acotó. En una conferencia de prensa en la que 

acompañó a la candidata de la alianza Hidalgo nos Une, Gloria Romero de Tellería, reveló algunas acciones que ha 

emprendido el Gobierno del Estado para favorecer a sus candidatos priistas, entre ellas pagar 750 pesos por voto a los 
jóvenes que muestren la foto de su boleta marcada a favor de los candidatos del PRI. "Están empleando la estrategia del 

celular, ya les dijeron que si llevan en su cel (sic), la foto de su voto a favor del PRI van a recibir dinero, los 750 pesos, 
entonces esa es la violencia por parte del PRI", señaló Señaló que existen testimonios de gente que está dispuesta a ir a 

denunciar ante las autoridades electorales a cambio de protección. Tan sólo, para el evento del pasado sábado en 
Pachuca, del Gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto, los burócratas debían llevar 10 promovidos, si no los llevaban, 

los correrían. "Hacemos la denuncia pero protéjanos, porque nos indigna lo que está pasando", fue el clamor de 

trabajadores del Gobierno estatal, quienes están sometidos a cumplir con lo que les piden a cambio de su trabajo, dijo. 
Así lo dijo "La gente no está dispuesta a regalarles otra vez la elección así que quienes deben dar una muestra de 

civilidad es el PRI". Xóchitl Gálvez Ex candidata al Gobierno de Hidalgo (Verónica Jiménez, pág. web) 

Milenio-Eleazar García concluye sus “Encuentros Pachuqueños”: A menos de una semana de concluir su 
campaña política, el candidato a la alcaldía de Pachuca que encabeza la alianza Juntos por Hidalgo, Eleazar García 

Sánchez, concluyó sus ―Encuentros Pachuqueños‖, en los que la ciudadanía expuso sus puntos de vista de las principales 
problemáticas en la capital del estado. El aspirante que representa al PRI-Panal-Verde explicó que en los tres ―Encuentros 

Pachuqueños‖ se abordaron las temáticas de Seguridad, Servicios Públicos de Calidad y Empleo, además participaron más 
de mil 500 personas y, en cada uno, se conformaron un total de cinco mesas de trabajo, que se integrarán a su proyecto 

de agenda municipal. ―Las ideas de los participantes se concentraron en entorno a 15 tópicos: Cultura para la Paz y 

Derechos Humanos; Prevención del delito; Estado de Derecho y Cultura de la Legalidad; Seguridad y Protección Civil; 
Calidad y Eficiencia en los Servicios Públicos y Vigilancia Ciudadana; Protección y conservación del Medio Ambiente‖. 

Además de Infraestructura Urbana; Modernización e Innovación Gubernamental; Competitividad; Empleo; Desarrollo 
Metropolitano; Inversión: Retos y oportunidades; Capacitación laboral y Actividades Económicas Estratégicas. Los 

resultados que se obtuvieron de estas reuniones con la ciudadanía se entregarán los primeros días de la próxima 

semana, ―…firmaré compromisos relacionados a las propuestas de los pachuqueños, los cuales se incorporarán al Plan 
Municipal de la siguiente administración, además de configurar el documento rector del Proyecto de Gran Visión Pachuca 

2030‖, agregó. García Sánchez indicó que dará seguimiento, si el voto le favorece el próximo 3 de julio, a las peticiones 
de la ciudadanía que se registran en los ―Encuentros Pachuqueños‖. ―Es valiosa la participación y aportación de los 

ciudadanos en los planes de trabajo de las distintas esferas de gobierno, ellos quienes viven las problemáticas‖.  

(Redacción, pág. 11) 

Milenio-Partidos, sin respuesta al Pacto Pachuca del PT: A casi una semana que concluyan las campañas políticas, 

el ―Pacto Pachuca‖, promovido por Jorge Acosta candidato a la alcaldía capitalina, no ha sido firmado por los aspirantes 
del PRI y PAN. Desde el inicio de su campaña, hace más de 20 días, el aspirante del Partido del Trabajo y Convergencia a 

la presidencia de Pachuca, exigió a sus homólogos de las alianzas Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) y Juntos Por Hidalgo (PRI-

Panal-Verde) que firmen un pacto de cara a las elecciones del 3 de julio en el que se comprometan a trabajar por 
Pachuca, sin importar el resultado de la contienda electoral. Sin embargo, el acuerdo denominado ―Pacto Pachuca‖, no ha 

sido aceptado por ninguno de los dos contendientes Eleazar García Sánchez y Gloria Romero León. El aspirante por la 
alianza Poder Con Rumbo (PT-Convergencia) indicó que los tres candidatos que contenderán por la Casa Rule deberán 

comprometerse a seguir trabajando después de que culmine el proceso electoral, independientemente de quien resulte 

triunfador. ―No es una contienda personal, sino electoral por eso propongo a Eleazar García y Gloria Romero, el pacto 
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Pachuca en el que se establezca que independientemente del resultado de las elecciones, vamos a trabajar el resto de 

nuestra vida por esté municipio‖, indicó. Como principal propuesta, el que se dice candidato ciudadano resaltó que 

iniciará con un programa educativo que incluirá tres tipos de escuelas. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Gloria Romero pide a gobierno respetar el pacto de civilidad: La candidata a la presidencia municipal de 

Pachuca por la alianza PAN-PRD, Gloria Romero León pidió a los gobiernos del estado y de la capital hidalguense que 

respeten el pacto de civilidad firmado por los partidos políticos y evitar cualquier tipo de guerra sucia en las elecciones 
municipales. ―El pacto de civilidad ojala lo entienda el gobernador del estado y la presidenta municipal de Pachuca y todo 

su equipo de trabajo que hoy vemos a 10 mil trabajadores operando en la campaña del candidato del PRI, estamos 
viendo como se está coartando el voto, amenazando a los trabajadores para que voten a favor del PRI‖, señaló la 

abanderada de la alianza Hidalgo Nos Une. Acompañada de la ex candidata a gobernador de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz, 
la aspirante a la alcaldía capitalina indicó que los trabajadores del gobierno del estado son amenazados por el PRI para 

que voten a favor de su candidato a la Casa Rule. ―Además se quieren utilizar los programas sociales, como 

Oportunidades con el que se le dice a la ciudadanía que si no gana su candidato van a perder ese programa federal, sin 
embargo no es un programa del PRI ni del gobierno del estado. Pero que no tengan miedo, los programas sociales son 

para los que más lo necesitan‖, denunció. La diputada federal con licencia de la bancada panista, convocó a que no se 
utilicen los recursos de programas federales ni estatales para la compra o coacción del voto con miras a los comicios 

municipales del 3 de julio. La candidata a alcaldesa adelantó que tras reunir las pruebas suficientes, denunciará ante el 

Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo las irregularidades que se presentaron desde el inicio de la campaña. 
(Misael Zavala, pág. 11) 

Criterio-Secuestran a menor para lograr sufragios: Acambio de liberar a una menor de 15 años, sus tutores 
deberán convencer a todo el pueblo de Tonchintlán para que voten por el candidato panista de la alianza Hidalgo nos 

Une, Austreberto Carpio Alarcón, en Tianguistengo; o de lo contrario, jamás la volverán a ver. De esta forma amenazó 

María Guadalupe Hernández Alarcón (prima hermana del candidato) a Mariela Martínez y Aurelio Hernández, pareja 
indígena de esa comunidad que está a cargo de la jovencita que no habla español y permanece secuestrada en la casa 

de la panista realizando labores domésticas. La menor, media hermana de Aurelio Hernández, se perdió desde el pasado 
14 de junio, pero fue hasta este lunes que la encontraron en la casa de Hernández Alarcón, quien intentó negociar su 

liberación. En entrevista con Criterio, los afectados expusieron que sienten temor ante alguna represalia que tome la 

pariente del candidato, quien también es madre del actual regidor blanquiazul de Tiangistengo, Francisco Austria 
Hernández. No obstante, hace tres días decidieron interponer la denuncia en la Subprocuraduría de Asuntos Electorales 

de Hidalgo, acusación que quedó registrada en la averiguación previa PGJH/03153/10011/2011. ―Sí te la vamos a 
regresar, pero con la condición de que voten por nosotros y que vayan a hacer una junta con las autoridades de su 

comunidad para que todo el pueblo vote por nosotros y así no vas a tener problema y te regresamos a la niña‖, narró 
Mariela Martínez a su encuentro con Guadalupe Hernández. Aproximadamente, serían 150 votos los que atraerían en 

Tonchintlán; sin embargo, ―yo sé que el voto es decisión de cada uno y no es obligatorio, pero ella (Hernández Alarcón) 

me contestó que yo era una ignorante y que no le iba a poder hacer nada ‗porque tú no sabes con quién te estás 
metiendo, así me dijo‘‖, narró Mariela Martínez. Después de varios días buscándola por las comunidades del municipio, 

este lunes en la cabecera del ayuntamiento una mujer de buena fe les informó que su hija se encontraba en la casa de la 
maestra Lupita. Según relató en las oficinas de este medio, Martínez acudió al domicilio indicado para buscar a la menor. 

Ahí, Hernández, primero negó tener a la adolescente, pero a final de cuentas lo aceptó y la invitó a pasar a su casa para 

―negociar‖. ―Cómo puede hacer eso, tengan compasión de mí, fue lo que le dije, pero no me hizo caso. Yo le dije que 
aunque me vea la cara de pendeja, no lo soy. Me presentaré a las autoridades‖, dijo. Hace dos meses la menor fue 

rescatada por la pareja, pues era golpeada por sus padres biológicos. Para que no hubiese problemas levantaron un acta 
en la Subprocuraduría de la Defensa del Menor de Zacualtipán, en ese documento la pareja se hizo responsable de su 

cuidado. No obstante, como todavía no existe legalidad de la adopción, los padres consanguíneos amenazaron con meter 

a la cárcel a Aurelio Hernández por la desaparición de la menor. ―Lo único que pedimos es que nos entreguen a mi hija y 
por eso pedimos al gobernador, a los diputados y a todas las autoridades que nos ayuden, porque no queremos que nos 

pase nada, porque sabemos que esa familia tiene mucho poder‖, concluyó. (Antonio Alcaraz, pág. 11) 

Criterio-Omar Fayad decidirá si voy a debate o no: Eleazar García:  El candidato por Pachuca Elea-zar García 

Sánchez dejó en manos de su dirigente estatal Omar Fayad la posibilidad de debatir con su opositora Gloria Romero, 

aunque en lo personal sí le gustaría. "Debatir un ciudadano contra una política, serviría para demostrar que los 
ciudadanos también tenemos con qué". El candidato de la alianza Juntos por Hidalgo, que componen el PRI, Nueva 

Alianza y el Verde Ecologista, planteó que el tema del debate ya es viejo y que sólo se hace "mucho ruido con pocas 
nueces", pero una vez autorizado participará con gusto en "contra de una dama", a la que dijo respetar. El aspirante por 
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la alcaldía de la capital hidalguense por la mañana presidió los trabajos del tercero y último foro ciudadano celebrado en 

el Tecnológico de Monterrey, en donde fue discutido en cinco mesas de trabajo el problema que ha generado la 

inseguridad. Una vez concluidos estos encuentros, el candidato dio a conocer que al menos participaron unos mil 500 
pachuqueños con sus propuestas dentro de las mesas de trabajo. Los foros abordaron temas como la Seguridad, 

Servicios Públicos de Calidad y Empleo Pachuqueño. (Jorge Martínez, pág. 12) 

Criterio-Hacen proselitismo en centro de salud: Representantes de partido en Tlaxcoapan anunciaron que 
interpondrán una denuncia ante la subprocuraduría de Asuntos Electorales y la Fiscalía Especializada para la Atención de 

Delitos Electorales (Fepade), contra el candidato del Partido del Trabajo, Miguel Ángel López Hernández, por realizar 
actos de campaña en un centro de salud. ―Está prohibido hacer proselitismo en espacios como oficinas de gobierno, 

escuelas y centros hospitalarios; sin embargo el señor lo hizo y de ello hay imágenes en Facebook‖, indicó uno de los 
representantes de partido, quien solicitó anonimato hasta que la denuncia sea interpuesta formalmente. Según indicaron, 

en esta red hay una serie de imágenes en las que aparece con un grupo de mujeres realizando un acto de campaña en 

las instalaciones del centro de salud municipal. En las imágenes se aprecia, dicen, la entrega de gorras y playeras del 
abanderado petista por parte de miembros su equipo de campaña. Cabe mencionar que las mujeres que aparecen en las 

fotografías durante el acto proselitista practican deporte en las inmediaciones del centro de salud. ―No puede hacer eso, 
sobre todo porque ya fue alcalde y debe respetar la ley. Cometió una ilegalidad al hacer actos de campaña en 

instituciones públicas de gobierno, y sus asesores deben saber que eso está mal, por eso procederemos ante las 

instancias correspondientes debido a que se configuró un delito electoral que debe ser sancionado‖, argumentaron los 
quejosos. (Francisco Villeda, pág. 16) 

El Sol de Hidalgo-Lo importante es dar a conocer las propuestas: Tras señalar que está lista para un debate de 
ideas y proyectos, la candidata de la coalición Hidalgo nos Une, por Pachuca, Gloria Romero, hizo un exhorto a sus 

adversarios Eleazar García y Daniel Acosta para que, de cara a la población, en un encuentro público, puedan poner 

sobre la mesa temas como pobreza, educación y seguridad. Tras recibir la notificación del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo, donde se hace eco a la invitación que realizan organizaciones civiles para que en un debate puedan conocerse 

las diferentes propuestas de los aspirantes a la capital del estado, Gloria Romero apuntó que acepta participar en la 
propuesta de la Red Unida por Pachuca. "Estamos en el mejor de los ánimos para contrastar ideas y debatir proyectos, el 

próximo martes a las 19 horas, que es el horario que proponemos, además de que pueda ser televisado y difundido por 

todos los medios posibles". La candidata subrayó que lo importante es que los ciudadanos tengan la posibilidad de 
conocer las propuestas, ideas, trayectorias y perfiles de los candidatos.. "Ya antes estuvimos en una buena práctica, un 

foro de propuestas en el Tecnológico de Monterrey". Propuestas serias y realizables que desde el Ayuntamiento se 
pueden gestar. Eso queremos hacer el próximo martes, y creo que es lo que merecen los pachuqueños. Sobre el pacto 

de civilidad que firmaron los dirigentes del Partido Acción Nacional, Gonzalo Trejo, y del Partido Revolucionario 
Institucional, Omar Fayad, afirmó que en su campaña se ha manejado con respeto, dando a conocer sus propuestas. 

"Por lo que invito a todos a conducirse con civilidad. El debate tiene que ser de respeto, donde se vea experiencia y 

trayectoria". (Redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo-PRI buscará sumar al PRD en el pacto de civilidad: El dirigente del priismo en el estado dio a 

conocer que buscará un acercamiento con Pedro Porras, presidente del PRD en Hidalgo, a fin de invitarlo a sumarse al 

pacto de civilidad para el adecuado desarrollo de la contienda electoral 2011 rumbo a la renovación de ayuntamientos.  
Luego de que Omar Fayad y el líder panista en la entidad, Gonzalo Trejo Amador, sumaran voluntades a efecto de que 

sus militancias y simpatizantes promuevan una actitud de respeto a las diferentes ideologías y, sobre todo, a la 
ciudadanía, como el principal motor de la democracia de los procesos electorales en Hidalgo, convocó a todos los priistas 

y fuerzas políticas de la entidad a participar en este contienda de manera civilizada, convencidos de que se ganará con 

votos, no con agresiones.. AMBIENTE DE CORDIALIDAD El llamado -como se suscribe en el acuerdo- es a ejercer el 
derecho al supremo valor que tenemos como sociedad, para asumir y participar de las decisiones de todos, en un 

ambiente de cordialidad, respeto y tolerancia. Convencido de que la participación activa y decidida, constructiva, de 
respeto y tolerancia refleja la altura de miras de los hidalguenses para hacer de los procesos electorales un verdadero 

ejercicio democrático. (Redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo-Basta de pleitos entre políticos: Basta de pleitos entre políticos, lo que importa es la gente", 
señaló el candidato de la coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD) por Mineral de la Reforma, Luis Baños, durante sus 

recorridos por diversas colonias del municipio. Ante padres y madres de familia de la lechería de la colonia 11 de Julio, y 
del jardín de niños Nuevo Centro, de la población Chacón, el aspirante a la alcaldía invitó a la población a que evalúen lo 

que el gobierno municipal ha hecho en los últimos años, ya que, una vez más, el mismo grupo quiere sorprender a la 

gente diciendo que ahora sí van a trabajar, cuando por más de 80 años no lo han hecho. Recalcó que es el mismo grupo 
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el que quiere quedar en el gobierno, tan es así que nueve funcionarios públicos del actual gobierno municipal se 

encuentran trabajando, supuestamente con licencia, en la campaña del candidato priista por el mismo municipio. Cabe 

mencionar que en el fraccionamiento Rinconada Los Ángeles, el candidato apoyó al jardín de niños Fernando Montes de 
Oca, con el plano técnico para la construcción de la techumbre, a fin de que el expediente de este plantel educativo se 

integre al Instituto de Infraestructura Física Educativa (INIFE). En el mismo fraccionamiento, la delegada y encargada de 
la seguridad, Eugenia Martina Soto Skertchly, recibió dos bicicletas, para que las usen en los rondines de seguridad. 

Madres de pequeños del jardín de niños Fernando Montes de Oca, agradecieron el apoyo que Luis Baños les ha brindado, 

ya que recordaron que en días pasados el candidato les donó una computadora, a fin de que los pequeños puedan 
aprender de las nuevas tecnologías. En las actividades de toque de puertas y reuniones vecinales, se contó con la 

presencia del secretario general del PRD estatal, Aldo Molina, quien informó a la ciudadanía que en los resientes sondeos 
realizados por una empresa encuestadora, resultó que el candidato Luis Baños lleva ocho puntos de ventaja contra el 

candidato priista, por lo que el triunfo ya es un hecho, apuntó. Más tarde, el candidato donó una computadora a la 
escuela primaria de Campestre, y se realizaron reuniones vecinales con habitantes de La Providencia y Magisterio. Cabe 

resaltar que los apoyos donados a las diferentes colonias e instituciones fueron resultado de las aportaciones que 

simpatizantes han realizado, para beneficio de las personas más necesitadas. (Redacción, ojo político)  

Criterio-Ixmiquilpán, sin oposición: Salvo que ocurra algo realmente fuera de lo normal, Carlos René Nicolás Martín 

puede comenzar a medir el espacio de la oficina que ocupará como alcalde de Ixmiquilpán, pues el candidato de Juntos 

por Hidalgo (PRI-PVEM-Nueva Alianza) aventaja por un amplio margen a los demás aspirantes al cargo. De acuerdo con 
los resultados del segundo estudio de intención del voto en ese municipio del Valle del Mezquital, Carlos René Nicolás 

cuenta con la opción de 61 por ciento de los 400 entrevistados por este diario. El segundo lugar en la misma encuesta es 
el panista Cipriano Charrez Pedraza, quien tiene 12 de cada cien votos posibles, dejando muy atrás a los candidatos del 

PRD, PT y Convergencia. Este segundo estudio, realizado los días 17, 18 y 19 de junio, revela incluso que sólo dos 
candidatos crecieron en su intención de voto: Carlos René Nicolás, quien pasó de 52 a 61 por ciento, y la candidata de 

Convergencia, Graciela Rosas Espinoza, al llegar a 4 puntos en su favor, contra 2 por ciento que tenía en la encuesta de 

la primera semana de junio. Ixmiquilpán se ha convertido tal vez en uno de los que más posibilidades de triunfo da 
Juntos por Hidalgo, pues hay una diferencia de 49 puntos contra el panista Cipriano Charrez. En el caso de los demás 

candidatos, éstos no han logrado superar la barrera de un dígito. (Manuel Baeza, pág. 7) 

Criterio-Se reduce la ventaja en Pachuca-Eleazar saca 19 puntos a Gloria: La paradoja del vaso medio lleno, 
medio vacío, parece ser la adecuada para hablar sobre los resultados de la más reciente encuesta de Criterio sobre la 

intención de voto en la capital hidalguense. Medio lleno, porque la candidata mejor colocada de la oposición avanzó tres 
puntos respecto a nuestra medición anterior. Medio vacío, porque la diferencia entre Eleazar García (el puntero en la 

medición) es de 19 puntos porcentuales frente a Gloria Romero, su más cercana rival. Y es que los números del estudio 
de opinión pública permiten ver que la candidata de Hidalgo nos Une logró recortar ventaja al priista que abandera la 

coalición Juntos por Hidalgo. En la anterior encuesta Eleazar García sumaba 48 puntos en la intención del voto, frente a. 

44 puntos al momento del segundo estudio. Gloria Romero, por su parte, pasó de 22 a 25 puntos porcentuales, una 
ganancia de tres puntos a su favor. La abanderada de PAN-PRD no fue la única que subió, pues Jorge Acosta, de Poder 

con Rumbo (PT-Convergencia), creció de 1 a 4 puntos porcentuales en la intención del voto entre las dos encuestas. Un 
punto a destacar en la encuesta es que también subió el número de personas que dijo no saber por quién piensa votar, o 

que no contestó. A principios de junio ese apartado tenía 19 puntos porcentuales; mientras, la encuesta que mostramos 

hoy tiene 20 puntos porcentuales en ese sentido. Lo cierto es que los números siguen del lado de Eleazar García.  
(Redacción, pág. 08) 

Criterio-Ce cierra la contienda en Huejutla: La contienda electoral más cerrada de los siete municipios en los cuales 

Criterio hizo una encuesta, se viven en Huejutla de Reyes, pues la diferencia entre los dos primeros lugares se reduce a 8 
por ciento a favor de Said Fayad. La segunda encuesta permite ver que el priista, quien encabeza la coalición Juntos por 

Hidalgo tiene 44 por ciento de la intención del voto en ese municipio de la Huasteca hidalguense, contra 36 puntos de 
Juan Gabriel Ramos Moguel, de la coalición Hidalgo nos Une. En tercer lugar se colocó la petista Fátima Crespo, quien 

creció de 3, a 5 por ciento en la preferencia, mientras que el cuarto sitio en esta carrera lo ocupa José Alfredo San 
Román Duval, ex alcalde de Huejutla y candidato de Convergencia para repetir en el cargo, quien suma dos de cada cien 

posibles votos. La disputa por la alcaldía de Huejutla reviste puntos interesantes, pues el PRI ha hecho un gran esfuerzo 

para recuperar esa plaza, considerada la de mayor importancia política en la región norte de Hidalgo. Hay que recordar 
que el actual presidente municipal es panista, y que el anterior fue perredista. Tal vez por esta importancia partidista es 

que personajes políticos nacionales de diferentes partidos se han dado cita en la cabecera de Huejutla, buscando con ello 
impulsar a sus respectivos candidatos. Otro factor que llama la atención es que la candidatura de José Alfredo San 
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Román ha despertado mucha expectación y entusiasmo en muchos habitantes de esa ciudad, aunque ese sentimiento no 

se refleja en los números de la encuesta. ¿Estarán sus seguido-res escondidos en las cifras de los candidatos rivales?  

(Manuel Baeza, pág. 09) 

Criterio-Holgada, la diferencia del PRI en Tula: En Tula de Allende el candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, 

Jaime Allende González, se mantiene como el favorito para ganar la presidencia municipal, pues ha mantenido su ventaja 

frente a otros candidatos, según el más reciente estudio de opinión de Criterio. Jaime Allende, ex magistrado de Justicia 
en el estado y quien había intentado la candidatura en otras ocasiones, hoy aparece como el puntero en la carrera 

electoral por conducir los destinos de su municipio por los más de cuatro años de la próxima administración local. Los 
números colocan a Jaime Allende con 56 por ciento de la intención del voto, frente a 15 por ciento del panista Isidro 

Romero, y del perredista Abraham Mendoza Zenteno, quien tiene 7por ciento de la intención del voto en su haber. En 
esta segunda encuesta, cuyo levantamiento se hizo del 17 al 19 de junio a 400 personas de esa municipalidad, se logró 

conocer que Allende fue el único abanderado en subir, pues pasó de 43 a 56 por ciento (13 puntos porcentuales a favor), 

mientras que los otros candidatos perdieron pun-tos. Isidro Romero (PAN) bajó de 18, a 15 por ciento de la intención del 
voto; mientras, que el perredista Abraham Mendoza perdió dos puntos y pasó de 9, a 7 por ciento. Otro renglón que 

también evidenció un descenso lo representa la respuesta losé, pues si en la primera encuesta 15 de cada 100 dijeron no 
saber por quién pensaban sufragar, en este segundo levanta-miento la cifra fue de 10 por ciento; es decir, una tercera 

parte menor. En sentido contrario, quienes decidieron no contestar por quién votarían pasó de 7 a 8 por ciento.   

(Manuel Baeza, pág. 10) 

La Crónica de Hoy- Debaten por la presidencia de Tulancingo: Realizaron en Tulancingo un debate entre 

aspirantes que desean dirigir este ayuntamiento, participaron Oralia Vega, del Partido Revolucionario Institucional (PRI); 
Francisco Xavier Berganza, del Partido Nueva Alianza (Panal); Alejandro Rosas, del de la Revolución Democrática (PRD); 

Julio César Soto, de Acción Nacional (PAN); y Oscar Nájera, de Convergencia, quienes externaron posturas y algunas 

propuestas para beneficiar a la población. Los temas abordados fueron salud, seguridad pública, desarrollo social, 
tránsito y vialidad, deportes y cultura; las participaciones fueron de manera aleatoria mediante la elección de tarjetas que 

contenían el nombre de cada uno de los contendientes. Vega Ortiz se comprometió a gestionar el doble de presupuesto 
que actualmente recibe Tulancingo, pues gracias a la experiencia adquirida en cargos anteriores posee los conocimientos 

necesarios para mejorar la calidad de vida de los habitantes. Durante su intervención, Julio Soto acusó Panal y PVEM, de 

declinar a favor de Oralia Vega, ante la publicación de un cintillo en el cual aparecen los logotipos de ambos partidos. 
Francisco Xavier refirió que ―donará su sueldo‖ y que no sabe cuánto pueda solucionar con esos ―centavos‖, pero sí 

entregará cuentas mensuales. Alejando Rosas manifestó que ―darán trato igualitario a la sociedad‖, además que 
mantendrán una campaña sencilla pero con muchas propuestas honestas y reales. Finalmente, Óscar Nájera aseveró que 

él como candidato de Convergencia declina ante Francisco Xavier, del Panal. La estación Ultra radio (102.9 FM) fue el 
escenario donde los aspirantes mostraron algunas de sus iniciativas, el coordinador del panel fue Daniel Martínez. 

(Everest Villagrán, Página 4) 

La Crónica de Hoy-“Calienta” PRI el proceso con guerra sucia, acusa P. Porras: Para el dirigente estatal del 
Partido de la Revolución Democrática, Pedro Porras Pérez, los militantes y candidatos del PRI son quienes ―calientan‖ el 

proceso electoral con la repartición de despensas o material de construcción en los municipios. En entrevista para La 

Crónica de hoy en Hidalgo, el representante del sol azteca consideró que el pacto de civilidad, recién firmado por los 
líderes del PAN y PRI, Gonzalo Trejo y Omar Fayad, respectivamente, fue una acción correcta, aunque en la práctica no 

funcionan, pues muchos servidores públicos realizan ―guerra sucia‖ durante las campañas. ―En principio es correcto, pero 
vemos que son actos mediáticos, algunos funcionarios de todos los niveles siguen repartiendo despensas o material de 

construcción, en este caso el PRI es quien calienta el proceso electoral, con acciones que realmente caen en delitos 

electorales‖. De igual forma, exhortó a los dirigentes de los demás partidos, para que inviten a su militancia en los 84 
municipios a participar con propuestas y no caer en agresiones físicas o violencia. ―Es un llamado a todos los partidos, 

pero directamente al PRI porque son los que ahora reparten despensas en bolsas negras y material, incluso agreden a 
compañeros perredistas, por eso el llamado es para que el PRI sea responsable y exija a sus operadores políticos, 

dirigentes y candidatos a que no efectúen estas acciones‖. Al respecto, Porras Pérez planteó los casos de Huazalingo, 
Tasquillo y Zimapán, en donde simpatizantes perredistas detuvieron camiones de despensas, o las denuncias de 

militantes amarrillos presuntamente agredidos por priistas en Yahualica y San Bartolo Tutotepec. Pese a estos hechos, el 

líder del PRD en la entidad reiteró que la postura de su partido es en contra de la violencia, agresiones físicas y ―guerra 
sucia‖, por ello ha convocado a la militancia y equipos de campaña a realizar un proceso electoral de ideas, proyectos y 

propuestas. Exige el PT tomar en cuenta a todos los partidos en pacto de civilidad. El dirigente estatal del Partido del 
Trabajo, Mariano Torres L´Estrade, pidió al Partido Revolucionario Institucional y Acción Nacional que tomen en cuenta a 
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los organismos políticos registrados en la entidad, pues todos tienen el mismo peso político. Mediante un comunicado de 

prensa, el líder petista exhortó a Pedro Porras, del PRD; Luis Gerardo Ize de Convergencia; Jorge Malo del PVEM y 

Fernando Flores del Panal, a formar parte de este pacto de civilidad, ya que con la inclusión de los siete organismos se 
efectuarán comicios tranquilos y de respeto. (Rosa Gabriela Porter, Página 6) 

La Crónica de Hoy-Proyecta Eleazar García generar en Pachuca más inversiones: A partir del 16 de enero el 

ayuntamiento generará condiciones para nuevas inversiones y creación de empleos en Pachuca, manifestó el candidato 

de la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García, durante tercer Encuentro Pachuqueño. Explicó que en estos abordaron 
temáticas como seguridad, servicios públicos de calidad, así como empleo. Participan de más de mil 500 personas. 

Confirmó su intención de continuar con ellos si le favorece el voto el próximo tres de julio, pues la participación y 
aportación ciudadana en los planes de trabajo de las distintas áreas de gobierno son fundamentales para su desarrollo. 

Los resultados positivos logrados en estas reuniones, las calificó como ―un ejercicio democrático‖ y se entregarán  la 
próxima semana, antes de concluir la campaña. Firmará compromisos relacionados con las propuestas ciudadanas, 

mismas que incorporarán al Plan Municipal de la siguiente administración, además de configurar el documento rector del 

Proyecto de Gran Visión Pachuca 2030. Las ideas de los participantes se plasmaron en 15 tópicos, entre ellos: Cultura 
para la paz y Derechos Humanos, Prevención del delito, Estado de Derecho, Cultura de la legalidad,  Seguridad y 

Protección Civil, Calidad y Eficiencia en los Servicios Públicos, además de Vigilancia Ciudadana. (Alberto Quintana, 
Página 7) 

La Crónica de Hoy-Acepta Romero debate público con sus rivales: La candidata de Hidalgo nos une por la 

alcaldía de Pachuca, Gloria Romero, aceptó la invitación de organizaciones ciudadanas para debatir públicamente con sus 
rivales de Juntos por Hidalgo, Eleazar García, y Poder con Rumbo, Jorge Acosta. El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEEH) notificó a la aspirante opositora, luego de que la Red Unida Ciudadana propusiera al órgano autónomo realizar un 

debate público entre los tres candidatos. ―Estoy en el mejor de los ánimos para debatir proyectos y contrastar ideas, la 
sugerencia es el martes 28 de junio a las 19 horas, que sea televisado para que los ciudadanos conozcan perfiles y 

experiencias‖. Romero León reiteró que el debate será de respeto, propuestas y contrastes entre los candidatos, para 
que la ciudadanía evalúe la mejor trayectoria. ―Lo importante será plantear propuestas, debemos hablar de lo que la 

gente quiere escuchar y le interesa, estamos listos para participar‖. A propósito del pacto de civilidad, firmado por los 
dirigentes estatales del PRI y PAN, la ex regidora exhortó al gobierno del estado y al ayuntamiento capitalino a realmente 

efectuarlo, pues denunció la presunta utilización de programas sociales o recursos públicos para imponer el voto, además 

de amenazar a empleados de instituciones gubernamentales. ―Un pacto de civilidad debe incluir que no se utilicen 
programas sociales y recursos, o que no se amenace a trabajadores del gobierno estatal o municipal‖. Informó que la 

alianza Hidalgo nos une recaba pruebas sobre la posible ―guerra sucia‖ efectuada por el tricolor en Pachuca, a fin de que 
la próxima semana presenten una denuncia formal ante la Fepade. (Rosa Gabriela Porter, Página 7) 

Uno más uno-Promueven guerra sucia y conflictos: Huehuetla, Hgo.- Habitantes de este municipio enclavado en la 

Sierra Otomí-Tepehua, responsabilizaron al candidato del Partido Convergencia a la presidencia municipal, Agustín 
Romero, de la violencia que pueda surgir en los últimos días del proceso electoral. Lo anterior, luego de señalar que es él 

el principal sospechoso de la ―guerra sucia‖ y los panfletos que se distribuyen en la cabecera municipal y las 
comunidades, en contra de los otros candidatos, principalmente de Amadeo Blancas, abanderado del Partido Verde 

Ecologista de México. Hace unos días, simpatizantes del PVEM fueron agredidos con palos y piedras a su regreso de un 

mitin de Amadeo Blancas, generándose varios lesionados. Al ser detenido uno de los agresores, éste reconoció que él y 
otros habían recibo de una profesora del equipo de Convergencia, la orden de atacarlos. Por ello ahora que se les ataca a 

través de panfletos anónimos que son tirados en las calles durante las madrugadas, están convencidos de que es la 
gente del partido naranja para hacerle el ―trabajo sucio‖ al PRI. Ello, indicaron pues es sabido que Agustín Romero ha 

buscado negociar con los priistas que a él y a su familia les otorguen algunas posiciones en la administración pública. 

Fidel Tolentino, uno de los entrevistados, dijo que para ello Agustín Romero finge hacer campaña, organiza caravanas de 
automóviles con familiares y amigos, incluso de otros municipios o de otros estados, a fin de impresionar a la gente del 

PRI para sumarse a cambio de que les den la mayoría de las direcciones y la secretaria municipal, porque las regidurías 
ya están comprometidas. Agregó que entre la gente de los distintos partidos, sobre todo en las comunidades más 

alejadas del municipio, existe temor de que el partido Convergencia, al ver que no le funciona su guerra sucia, siga 
encaminando su campaña por el lado violento, pues también a ellos se les atribuye la destrucción de la propaganda 

electoral ocurrida en los últimos días. Derivado de ello, puntualizó que de ser necesario se recurrirá a la Subprocuraduría 

de Asuntos Electorales en Pachuca, para ponerla en conocimiento de lo que está ocurriendo en Huehuetla. Los quejosos 
mostraron algunos de los muchos volantes de difamación que se han tirado en las calles, lo que advirtieron, además 

constituye un delito ―y los vamos a denunciar‖. (Joel Sánchez Rodríguez, Página 3) 
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Uno más uno-PRI invita al PRD a pacto de civilidad: El dirigente del priismo en el estado dio a conocer que 

buscará un acercamiento con Pedro Porras, presidente del PRD en Hidalgo, para invitarlo a sumarse al pacto de civilidad 

para el adecuado desarrollo de la contienda electoral 2011 rumbo a la renovación de ayuntamientos. Luego de que Omar 
Fayad y el líder panista en la entidad, Gonzalo Trejo Amador, sumaran voluntades para que sus militancias y 

simpatizantes promuevan una actitud de respeto a las diferentes ideologías y sobre todo a la ciudadanía, como el 
principal motor de la democracia de los procesos electorales en Hidalgo, convocó a todos los priistas y fuerzas políticas 

de la entidad a participar en este contienda de manera civilizada, convencidos de que se ganará con votos, no con 

agresiones. El llamado –y tal como se suscribe en el acuerdo- es a ejercer el derecho al supremo valor que tenemos 
como sociedad, para asumir y participar de las decisiones de todos, en un ambiente de cordialidad, respeto y tolerancia. 

Lo anterior, convencido de que la participación activa y decidida, constructiva, de respeto y tolerancia refleja la altura de 
miras de los hidalguenses para hacer de los procesos electorales un verdadero ejercicio democrático. (Redacción, 

Página 4) 

Plaza Juárez-Estoy listo para debatir: Eleazar García: Eleazar García Sánchez, candidato de la alianza Juntos por 
Hidalgo, integrada por el PRI, Panal y PVEM, manifestó no haber sido notificado por parte del Instituto Estatal Electoral 

sobre alguna invitación hecha para la realización de un debate; sin embargo, se declaró listo para este ejercicio. ―Ya les 
dije que mucho ruido, pocas nueces; desde el primer día yo he dicho que sí, pero ahora parece que les urge más como 

están las cosas‖. Se congratuló por la firma del pacto de civilidad entre los dirigentes del PAN y PRI, lamentó que se haya 

hecho luego de iniciar acciones de guerra sucia; ―nosotros seguimos sobre las propuestas y las ideas, esperemos que con 
esta firma se siga la línea del respeto hasta el 3 de julio‖. Encuentro con el Panal: Como parte de su agenda del día de 

ayer, Eleazar García se reunió con militantes del Partido Nueva Alianza, encabezados por la líder de la Sección XV del 
SNTE, Mirna García López, quien manifestó el apoyo de este partido a favor de García Sánchez y dijo que lo respaldan 

como candidato. En el centro cultural del SNTE, en el centro de Pachuca, García López destacó que impulsar a la 
educación es la clave para lograr el desarrollo, de ahí que pidió que atienda este sector. García Sánchez dijo que como 

abanderado de la alianza, reitera su agradecimiento por el apoyo que ha recibido de la estructura del Panal; ―la 

educación es el eje articulador para que las cosas sucedan‖. Exhortó a sus simpatizantes a seguir trabajando, debido a 
que se acerca el día de la elección; dijo que esto los llevará a alcanzar la meta. (Nadia Mejía, Pag. Principal)  

Plaza Juárez-Voto definido, a seis días de que concluyan las campañas: Difícilmente la decisión que usted como 

votante haya tomado respecto al candidato o candidata a quien entregará su sufragio el 3 de julio, habrá de modificarse 
en los seis días de campaña que restan. Aun con el uso de malas artes para desprestigiar a este u otro aspirante a 

presidente municipal, por razones de tiempo el impacto será mínimo, y lo que habrá de pasar, simplemente pasará. De 
cara ya a los comicios del primer domingo de julio, y más allá de escandalosos cierres en cada una de las campañas, un 

hecho fundamental es que el potencial elector tiene definido el perfil de quien, a su entender, es la mejor opción para 
llevar adelante a su municipio. Es, pues, un tiempo necesario para la reflexión, porque aun cuando muchos están ciertos 

que una elección no define su futuro personal, parece de vital importancia analizar y entender que la llegada al poder de 

un buen o mal alcalde, necesariamente tiene mucho que ver con la vida cotidiana de quien habrá de gobernar. Nos guste 
o no, el trabajo de los políticos define nuestro diario vivir, porque las acciones que tome en su administración harán de 

nuestro municipio un mejor lugar para que la familia crezca en armonía, o todo lo contrario. Hemos acostumbrado ser 
simples observadores de lo que sucede con un selecto grupo que pelea a muerte el poder, bajo el entendido de que 

nuestra opinión sólo tiene un valor: el del voto, y después del día de la elección cada cual vuelve a su cotidianidad, en la 

que unos son poderosos, y los otros no. Preocupa de manera dramática cuando los índices de abstencionismo se 
disparan, por la simple y sencilla razón de que representan ya no la desaprobación del ciudadano al sistema de partidos 

políticos, sino todavía peor: el desinterés y la desconfianza absoluta en lo que resulte de una jornada electoral. A la fecha 
no hay otro camino para que en un sistema que busca ser democrático, se elijan a sus autoridades, y hasta por un 

razonamiento simple concluimos que los caminos de violencia simplemente están superados. En los tiempos que nos ha 

tocado vivir, donde los asuntos ideológicos se han relajado hasta su casi extinción, la incesante búsqueda de buenas 
administraciones, que traduzcan en hechos constantes y sonantes las aspiraciones de la población, parecen ser la única 

guía a seguir, sin importar ya los colores o tendencias de pensamiento. Por eso le anoto que a seis días de que concluyan 
las campañas, y con todo que la guerra sucia ya hizo su aparición, el votante no modificará su opinión de la noche a la 

mañana, de tal modo que una lectura atinada de los signos que hoy se observan, nos podría permitir anticipar quienes 
son los ganadores, y quienes los perdedores. Ningún aspirante a gobernar cualquiera de los 84 municipios que hay en la 

entidad, tendrá como objetivo lastimar a la población del lugar de donde es originario. Eso es hasta obvio. Pese a todo lo 

que rodea el ejercicio de la política, quiero pensar que las buenas intenciones campean en los cuarteles de cada uno de 
los abanderados. Todos, estoy cierto, tienen un sueño que cumplir, y como buen sueño o ideal, se rige por las 

intenciones positivas. Usted, le insisto, ya tiene definido su voto, y puede tener como origen cada una de las 
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clasificaciones que en este mismo periódico nos presentó el maestro Prisciliano Gutiérrez. En lo que resta de esta 

jornada, habría que destacar que al menos de intención cada uno de los partidos políticos ha buscado la civilidad, la 

cancelación de pugnas estériles que a nada conducen. Por el bien de todos esperemos que la tendencia siga por ese 
rumbo. Mil gracias, hasta el próximo lunes. (Javier E. Peralta, Pág. 5 A) 

Plaza Juárez-Elecciones: juego limpio y sin violencia: Ante hechos inconvenientes que opacan las campañas 

electorales en Hidalgo y crean un clima enrarecido donde se abre pauta a la violencia, es importante el convenio firmado 
por dos partidos políticos, pero dada la magnitud de acontecimientos insanos, es insuficiente y se requiere un esfuerzo 

mayor de partidos, organismos electorales y gobierno local para garantizar el voto libre y seguro sin violencia. Con las 
nuevas fechas que reducen las campañas electorales, paulatinamente se fueron calentando y creciendo la intensidad de 

las campañas en búsqueda del triunfo en los 84 municipios, no hay día en que no se tenga noticia en que hay alguna 
confrontación verbal o activa entre candidatos y coaliciones. Existen nuevas razones e incentivos para que el proceso 

electoral municipal sea de gran importancia. Tal vez el más importante es la ampliación del periodo de los y las alcaldes, 

que  será de cuatro años y siete meses, ―por única ocasión‖, lo que resulta un gran aliciente para partidos y grupos 
políticos en pos de la lucha por el municipio, puesto que abre ciertas ambiciones para durar una proporción mayor en el 

cargo municipal. Son desalentadoras las amplias denuncias periodísticas que ponen de manifiesto la guerra sin cuartel 
para imponerse a sus oponentes, el problema es que no hay una sólida presencia de la autoridad electoral y de los 

gobiernos locales para reducir y acotar las evidencias de campañas negras y guerra sucia en los municipios. Con las 

estadísticas de los registros de candidatos y partidos se preveían no solo procesos políticos de gran intensidad sino 
también disputas reñidas a lo largo de la geografía estatal. Pero las condiciones están rebasando toda previsión y ya hay 

hechos que lamentar y otras, de amenazas hacia los contendientes que deben no solo investigarse de oficio sino una 
intervención clara y contundente de imparcialidad. Es por ello, que la firma bilateral del ―pacto de civilidad‖ entre el PRI y 

el PAN es un elemento que ayuda a aclarar el panorama, puesto que las agresiones estaban al orden del día. Y sobre 
todo es de rescatar el llamamiento a sus integrantes: ―resulta necesario exhortar a la militancia de ambas fuerzas 

políticas (PRI y PAN), que en la actualidad nos encontramos en franca competencia electoral; para que no se desborden 

las acciones en actos de intolerancia y violencia; así también exhortamos a que intereses ajenos en definitiva, se 
abstengan de incurrir en lamentables hechos; que sólo conducen a la polarización y animadversión de nuestra sociedad‖. 

Llama la atención de estas palabras y estas consideraciones, puesto que confirman que existen fuerzas internas en cada 
partido que se hacen responsables del tipo de acciones que se debieran evitar y que no sería necesario hacer un ―pacto 

de Civilidad‖ de ninguna especie, con tan solo aplicar los estatutos y los principios de cada partido que dicen 

democráticos en el dicho pero en realidad es distinta. Se esperan elecciones bastante cerradas, donde se puede ganar o 
perder por un solo voto, o por estrechos porcentajes, es aquí donde el acceso equitativo y legal a los recursos y 

prerrogativas es esencial. Cualquier trampa, compra de voto o presión a los votantes genera una inequidad que desvía 
los derechos y libertades ciudadanas y a la democracia. Es aquí cuando las distintas dependencias del gobierno local 

deben de intervenir, así como el Instituto Electoral del Estado de Hidalgo, sin ningún pacto, deben de garantizar el 

ejercicio de derechos políticos y civiles, esa es su misión. (Pablo Vargas González, Pág. 7 A) 

Plaza Juárez-Fayad buscara sumar al PRD en pacto de civilidad: El dirigente del priismo en el estado, Omar 

Fayad Meneses, dio a conocer con Pedro Porras, presi-el PAD en Hidalgo, para que buscará un acercamiento con Pedro 
Porras presidente del PRD en Hidalgo, para invitarlo a sumarse al pacto de civilidad para el adecuado desarrollo de la 

contienda electoral 2011 rumbo a la renovación de Ayuntamientos.  Luego de que Omar Fayad y el líder panista en la 

entidad, Gonzalo Trejo Amador, sumaran voluntades para que sus militancias y simpatizantes pro-muevan una actitud de 
respeto a las diferentes ideologías y sobre todo a la ciudadanía, como el principal motor de la democracia de los procesos 

electorales en Hidalgo, convoco a todos los priistas y fuerzas políticas de la entidad a participar en este contienda de 
manera civilizada, convencidos de que se ganara con votos, no con agresiones. El llamado -y tal como se suscribe en el 

acuerdo- es a ejercer el derecho al supremo Valor que tenemos como sociedad, para asumir y participar de las decisiones 

de todos, en un ambiente de cordialidad, respeto y tolerancia. Convencido de que la participación activa y decidida, 
constructiva, de respeto y tolerancia refleja la altura de miras de los hidalguenses para hacer de los procesos electorales 

un verdadero ejercicio democrático. (Redacción, Pág. 8 A) 

Plaza Juárez-Gloria Romero propone fecha para debate: Gloria Romero, candidata de la alianza Hidalgo Nos Une 

para la presidencia municipal de Pa-chuca, en conferencia de prensa informa que recibió una notificación por parte del 

Instituto Estatal Electoral para participar en un debate entre candidatos en este municipio, a invitación de la Red Unida 
de Organizaciones Civiles. Acepto este planteamiento y propuso que sea el próximo martes a las 7 de la noche; dijo que 

es cuestión que los equipos de campaña de los tres candidatos lleguen a un arreglo. "Decimos que si aceptamos este 
debate que se nos propone, estamos en el mejor de los ánimos para contrastar ideas, debatir proyectos"; agrego que 
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este debate tendrá que darse en un ambiente de respeto y de inter-cambio de ideas. Considero que esta acción será una 

oportunidad para es-cuchar los planteamientos de los tres candidatos y contrastar puntos de vista, ya que, dijo, esto no 

se pudo hacer en el Foro, de Propuestas que organizo hace unos días el Tecnológico de Monterrey. Manifestó que el 
debate debe ser transmitido en vivo por televisión; respecto al moderador, señalò que por parte de su coalición no 

buscaran imponer a alguien. Referente a la firma del pacto de civilidad entre su dirigen-te, Gonzalo Trejo y el presidente 
del Comité Directivo Estatal del PM, Gloria Romero señalo que este documento debe hacerse extensivo a los gobiernos de 

los diferentes niveles de gobierno. (Nadia Mejía, Pág. 5 A)  

El Independiente-Porras exige voluntad para que secén agresiones: Mas que firmar un pacto de civilidad, debe 
existir voluntad política para evitar agresiones y compra del voto, dijo el dirigen-te del PRD Pedro Porras, quien descart6 

reunirse con el líder priista Omar Fayad en caso de que se trate de una "estrategia mediática y propagandística". "Saben 
que tenemos detecta-dos a varios operadores del Revolucionario Institucional en las elecciones, porque nosotros no 

vamos a firmar un pacto así. Primero deben detener la ope-raci6n de dependencias estatales", declare). "Es simple: si los 

dirigentes están comprometidos a respetar la ley, no hay necesidad de firmar ningún documento", declaro después de la 
reunión que sostuvo el dirigente del PAN Gonzalo Trejo Amador con el PRI, encuentro at que no fue invitado el 

perredista. Agreg6: "por un lado se firma un documento, pero en los hechos se hace todo lo contrario con lo pactado". 
Prueba de él), dijo, es que priistas consentimiento con la repartición  de materiales para la construcción y despensas. 

Además, el dirigen-te informo de la retención de un camión en Tasquillo. En vísperas de las elecciones de presidentes 

municipales, Pedro Porras aseguro que personal de la Secretaria de Turismo opera en la región Tizayuca-7,empoala, 
Sedeso en Tulancingo y contraloría en Zimapán. Port-as agrego que la Secretaria de Gobierno trabaja la zona de Tula y 

Finanzas se encarga de Actopan, lo cual consider6 una agresión a los partidos políticos. (Víctor Valera, Pág. 2) 

El Independiente-Acusa Dolores Padierna a Elba Esther de preparar fraude electoral en Hidalgo: En 

Tasquillo, Dolores Padierna Luna, secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del PRD acusó a Elba Esther Gordillo, 

di-rigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) de estar preparando un fraude electoral en 
Hidalgo a favor del PRI en varios municipios. Para ello, aseguró 14 esposa del Señor de las ligas, Gordillo ha estado 

concentrando a gran número de maestros en municipios "clave" de Hidalgo para realizar la compra masiva de votos. Con 
ese fin, acusó a la lideresa magisterial de hacer uso de gran cantidad de recursos provenientes de las cuotas sindicales 

para comprar regalos o hacer pagos en efectivo a los ciudadanos a cambio de votos "ya sea paja el PRI o eh algunos 

casos para el Panal". Dijo que Elba Esther y sus maestros "mapaches" "a don-de les conviene tratarán de hacer ganar al 
PRI a la mala, como siempre: y donde no, van a hacer fraude junto con el PRI para beneficiar a Nueva Alianza". Sobre 

las Coaliciones de facto entre el PAN. PRD y Panal —como la que se registró en El Arenal, de cuyos pormenores informó 
en exclusiva El Independiente de Hidalgo Padierna se hizo la desentendida y no quiso opinar, bajo el argumento de que 

no sabía qué había ocurrido en ese municipio. Dolores Padierna visitó la mañana del jueves el Valle del Mezquital para 
respaldar las campañas de Wiliams Trajo Leal, candidato a la presidencia municipal de Zimapán por la coalición "Hidalgo 

nos une", formada por PAN y PRD. También participó en algunos actos de campaña de Alberto Sánchez, candidato del sol 

azteca en Tasquillo. Allí, Padierna encabezó junto con el candidato un evento con mujeres campesinas hñáhñu.  (Juan 
Ricardo Montoya, Pág. 12)   

El Independiente-Detienen tráiler con 36 toneladas de cemento para comprar votos a favor del PRI, en 

Tasquillo: Seguidores de Nueva Alianza y del PRD detuvieron un tráiler con 36 toneladas de cemento cuyo destino era 
supuestamente para comprar votos a favor del PRI. El camión se encontró estacionado frente a la tienda de materiales 

"Montiel", ubicada sobre la carretera México-Laredo, en el Arbolado, del municipio de Tasquillo, pese a que la "carta de 
porte" u "orden de entrega- del chofer -cuyo nombre no ha sido dado a conocer- señalaba un domicilio situado 

«kilómetros adelante, en la localidad de Portezuelo, a nombre de Gaudencio G. El tráiler tiene la razón social "Proyectos, 

Construcciones CG SA de CV, empresa que presunta-mente se encuentra en San Agustín Tlaxiaca. La unidad fue retenida 
alrededor de las 8 de la mañana del jueves por cerca de 200 simpatizantes del Panal y PRD ante la sospecha de que se 

trata de mate-rial que iba a ser entregado como dádiva para la compra de sufragios a favor del PRI en la jornada 
electoral del próximo 3 de julio. Luego de comprobar que en Portezuelo la dirección a don-de la carga estaba 

supuestamente destinada no existe, procedieron a asegurar el camión y denunciar el hecho ante la Procuraduría Ge-neral 
de Justicia local. No obstante, hasta el cierre de al lugar a iniciar la averiguación esta edición el agente del Minis- previa 

correspondiente. (Juan Ricardo Montoya, Pág. 13)   

El Independiente-Aprovechan PRI y Convergencia calor para repartir agua y condicionar votos, denuncia 
Aparicio: Candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Convergencia en Huejutla se aprovecha-ron de la 

temporada de calor para repartir pipas de agua potable a comunidades con la condición de que voten por ellos, aseguró 

el diputado del Partido del Trabajo, Arturo Aparicio Barrios. En menos de una semana, el integrante del partido de la 
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estrella ha hecho dos acusaciones en el Congreso local, luego de subir a tribuna las declaraciones del alcalde de 

Atotonílco de Tula Cesar Ángeles que se desprenden de un video grabado por un militante petista. Ahora, dijo que el 

agua fue utilizada para "tratar de obtener el voto, cuando la gente no tenía para tomar ni para bañarse debido a que los 
pozos quedaron secos". En el recorrido por la Huasteca detectó "casos muy lamentables, porque se proporcionaba el 

agua de acuerdo a la filiación partidista". Sin embargo, evitó especificar los nombres de las comunidades donde 
aspirantes llevaron a cabo el tandeo. "Inclusive fue público, porque los aspirantes se dejaban fotografiar con sus pipas de 

agua", dijo el diputado, quien consideró lamentable que al subsanar la falta de un servicio público se aproveche para 

hacer campaña. Refirió que la escasez obedece a la mala administración de la alcaldía de Huejutla, que no ha construido 
represas para almacenar el líquido para ser utilizado en temporada de estiaje. Priistas y convergentes deberán aclarar 

cuál fue el presupuesto utilizado para llevar agua a comunidades a cambio del voto. Además, Aparicio Barrios desconoce 
si existen otras denuncias por desvío de recursos a favor de campañas políticas al interior del Congreso local. (Víctor 

Valera, Pág. 6) 

El Independiente-Acusan campesinos afiliados a FIOAC que son obligados a votar por candidatos del PRD: 
Integrantes de la Federación In-dependiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (FIOAC) del estado acusan a su 

organización de ser obligados a votar por los candidatos del PRD en Tula de Allende, Tepetitlán y Tezontepec de Aldama. 
Son varias las personas que aseguran que líderes de la organización les han instruido votar por candidatos del partido del 

sol azteca el domingo 3 de julio, de lo contrario serán borrados de las listas de beneficiados de los programas de apoyos 

del gobierno federal, principalmente del pro-grama Tu casa. Los afectados pidieron guardar en el anonimato por temor a 
represalias, ya que entre los colaboradores del líder de esta organización se encuentran personas violentas que ya los 

han amenazado incluso con agredir físicamente a quien no apoye a sus candidatos; esta situación se vive en la popular 
colonia 16 de Ene-ro, donde muchos de sus habitantes, personas de escasos recursos, son miembros de esta agrupación 

campesina. La FIOAC, que dirige Francisco Chew Plasencia, ha logra-do bajar recursos del programa federal Tu casa para 
cerca de mil 500 familias adheridas a la organización campesina de los municipios donde tiene presencia, es la 

organización hidalguense que más recursos ha gestionado de este programa, por encima de municipios del suroeste que 

en promedio solo consiguen cada año no más de 50 apoyos. En octubre del año pasado, en presencia de José Rodríguez 
Calvillo. Delegado de Sedesol entonces, se entregaron recursos de este programa por más de 8 millones de pesos en 

beneficio de 411 familias de Tula de Allende, Tezontepec de Aldama y Tepetitlán, integrantes de la organización regional 
perteneciente a la Coordinadora Nacional Plan de Ayala —Movimiento Nacional (CNPA-MN) en el estado de Hidalgo. 

(Edson Vélez, Pág. 10) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-Gabinete federal debe dedicarse al trabajo de sus secretarias: Ramón Ramírez Valtierra, 
presidente de la tinta de Gobierno del Congreso del Estado, consider6 que los seis integrantes del gabinete de Gobierno 

Federal que están buscando la posibilidad de ser candidatos para el pro-teso electoral de 2012 deberían estar dedicados 
al trabajo de sus secretarias. El diputado local expreso que está dedicado a las dependencias se debe hacer, 

especialmente, "porque -en todos.los sectores estamos viendo asuntos que no están siendo atendidos". Lo anterior 

debido a la queja que presento el Partido Revolucionario Institucional en el Instituto Federal Electoral (IFE) sobre tres 
secretarios de Estado por la supuesta utilización de recursos p6blicos para su propia propaganda rumbo al proceso que 

habrá de renovar al Presidente de la República; denuncia que no procedió porque el órgano electoral considero que no 
había elementos suficientes... respecto, el legislador hidalguense acepto conocer la denuncia que se interpuso ante el 

IFE, pero dijo no conocer las pruebas presentadas; .sin embargo, preciso que si su partido, presento la denuncia fue por-
que se tenían elementos, "es-pero se valoren adecuadamente por la autoridad electoral y quizá puedan presentarse mas  

/13,11161.11,1,3  Ramírez Valtierra puntualizo que utilizar recursos públicos para estos fines no es debido, pero 

independientemente de este hecho, reitero que lo más importante es que son integrantes de un gabinete y deben 
dedicar tiempo a sus dependencias, en especial donde hay asuntos que no están siendo atendidos. EL DEPORTE SERA 

UN DERECHO En esta misma sesi6n se dio lectura a dos iniciativas de decreto, en la primera se plantea adicionar un por 
ultimo al Artículo 5 de la Constitución Política del Estado de Hidalgo, con el propósito de elevar a rango de constitucional 

el derecho at deporte y a la actividad física; esta iniciativa fue presentada por los diputados que integran el Grupo 

Legislativo del Partido Nueva Alianza. El otro dictamen fue emitido por la Primera Comisión Permanente de Legislación y 
Puntos Constitucionales relativo a la iniciativa de decreto que reforma las fracciones III, VI, XVIII y XX , del Articulo 77 y 

el Articulo 83 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del .Estado de Hidalgo, con la que se pro-ponen modificar el 
nombre de algunas comisiones , e incrementar el número de integrantes de otras. Cabe mencionar que la diputada 

Liliana Oropeza expuso un acuerdo económico que fue aprobado por unanimidad, por el cual se, manifiesta la intención 
de esta Legislatura para que el servicio de solicitudes de "cita previa", sea mas rápido eficiente en los consultorios de 
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medicina fan4liar. El Congreso del Estado, 3 través de la Primera Comisión Permanente de Salud, emitió un exhorto at 

res-pecto a la delegada estatal del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Marisol Vargas Bárcenas. (Natalia 

López, Pág. 3 A) 

El Independiente-La crónica de un fraude anunciado: El 3 de julio serán las elecciones en el Estado de México y 

todo parece que va a ser una contundente victoria del PRI. Pero también es claro que el proceso electoral no se ha 

caracterizado por ser equitativo y transparente, menciono algunos de los desafíos de esta elección: 1.La falta de 
autonomía de los árbitros electorales. El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) no es respetando la ley electoral 

vigente, podemos citar dos ejemplos: antes del 16 de mayo, fecha de inicio de la camparía electoral del PRI, el candidato 
de este partido ya tenía presencia en la televisión, en monumentales de vía pública en el Distrito Federal -.gestó si es el 

colmo en los cintillos de diarios, de portales en la web, en transporte público, en bardas, acciones que no están 
permitidas en la ley electoral; ante esta evidencia el IEEM no ye nada y no dice nada... Otro tema es el excesivo gasto de 

camparía de Eruviel Ávila; el tope fue establecido, aproximadamente, en 203 millones de pesos, cifra que, de lo que se 

ha observado en el proceso electoral, ya fue rebasada y por mucho, basta mencionar el uso ilimitado del helicóptero para 
trasladar at candidato priista a sus eventos de campaña, la propaganda en cine e interne!, los miles de espectaculares en 

las canes, y no se diga de los miles de "regalos", que dan en sus eventos públicos; y el IEEM no ha visto nada y no dice 
nada., . 2. El no clientelismo. Se ha observado el reparto de bicicletas, cemento, pinturas, entre otras cosas; pero lo que 

dará más votos el día de la elección al PRI es el padrón de beneficiarios de los programas estatales; en este caso hay que 

mencionar, entre otros, el de los  adultos mayores, que está destinado a zonas pobres y • generalmente a personas que 
votaran por el partido. Hay que aclarar que a este "nuevo clientelismo" los 3 votantes no necesariamente lo yen de 

manera negativa, pues en la pobreza en que viven muchos, agradecen una despensa o ayuda económica porque creen 
que se preocupan por ellos, por lo mismo, fuera de verbo como compra de voto, les genera a los beneficiarios un 

sentimiento de lealtad hacia el partido. En este tipo de clientelismo la estructura del magisterio es muy importante, pues 
los maestros Regalan a cualquier rin del estado y han podido estructurar cualquier tipo de evento a favor de Eruviel. Ante 

estas prácticas el IEEM no ye nada y no dice nada... 3.A1 igual que en Hidalgo, los trabajadores del gobierno tienen que 

apoyar en las campañas electorales, ya sea llevando a gente a los mítines, repartiendo "regalos" o ha.sta garantizando 
votos el día de la elección. Ante estas prácticas, el IEEM no ye nada y no dice nada... 4.Elpapel de actual gobernador. A 

Enrique Perla Nieto ninguna instancia ni local ni la federal "le ha llamando la atención" por promocionar en tiempo de 
campa-!la electoral los beneficios que el PR! "ha logrado" para el Estado de México. Por supuesto, no mencionan el 

aumento de la violencia consecuencia del narcotráfico, las muertes de mujeres, el poco crecimiento económico, es-tos 

temas no le dan votos, así que no los toca. Ante estas prácticas, el IEEM no ve nada y no dice nada... Ante esta 
estructura, que es muy parecida a la que se ha dado y se tiara en las próximas elecciones en el estado de Hidalgo, solo 

un partido organizado, con trabajo en las bases, puede ganar al PRI, y en él Estado de México es claro que hasta ahora 
no hay mitin del partido con estas características, pues tanto el candidato del PRD como del PAN van muy por debajo del 

candidato priista, realidad que le facilitar la victoria a Eruviel Ávila. Las elecciones del Estado de México nos podrán dar 

pistas para entender las condiciones en que se darán las próximas elecciones federales: poca autonomía de los árbitros 
electorales, una izquierda dividida y un PAN con un candidato con poco carisma. (Aidé Hernández, Pág. 28) 

El Reloj- Actúa el IFE con ilegalidad, acusa Escudero: El Instituto Federal Electoral (IFE) actúa con ilegalidad al 
tratar de regular el derecho de réplica en campañas y ―pretender poner camisas de fuerza a la libertad de expresión‖, 

manifestó el presidente de la Comisión de la Función Pública, Pablo Escudero Morales. Consideró que corresponde al 

Poder Legislativo ―legislar‖ en la materia y no al órgano electoral, el cual está actuando con ilegalidad, al rebasar sus 
facultades. Por otro lado, legisladores de oposición criticaron que el IFE se haya negado a ―meter en cintura‖ a los 

funcionarios gubernamentales que están utilizando sus cargos para hacer campaña, con miras a la elección presidencial 
de 2012. Jorge Romero Romero, del PRI, y Alejandro del Mazo Maza, del Partido Verde, exigieron a los secretarios de 

Hacienda, Ernesto Cordero; del Trabajo, Javier Lozano, y de Educación Pública, Alonso Lujambio, que rindan cuentas a la 

sociedad de por qué no están cumpliendo con la labor que les encomendó el presidente Felipe Calderón. Ambos 
legisladores condenaron que los funcionarios utilicen recursos públicos para promocionarse, y lamentaron la decisión de 

las autoridades electorales de no aplicar medidas cautelares en su contra, ya que están comprometiendo los programas 
sociales por sus campañas individuales. El diputado Romero Romero pidió a Lujambio, Cordero y a Lozano seguir el 

ejemplo de Calderón, quien como Secretario de Energía decidió renunciar al cargo para dedicarse a buscar la candidatura 
presidencial de su partido. Los partidos PRI, PRD, PAN y Nueva Alianza hicieron un llamado ―respetuoso‖ al IFE para que 

se serene y actúe con prudencia en la aprobación de reglamentos y lineamientos para 2012. El representante del tricolor, 

Sebastián Lerdo de Tejada, acusó a los consejeros de pretender cambiar las reglas sustantivas del ―juego‖. Fernando 
Castro Trenti, representante legislativo del PRI, cuestionó si su trabajo se está poniendo al servicio del Gobierno Federal. 

El senador perredista Pablo Gómez coincidió en que el IFE no debe hacerle caso al gobierno ni a ningún poder en sus 
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resoluciones. Asimismo, el representante de Nueva Alianza, Luis Antonio González Roldán, señaló que es necesario que el 

IFE sea escrupuloso con los límites, por lo que no debe tratar de modificar o erogar normas que vayan más allá de la 

primacía constitucional. (Ivvone Reyes, pág. 3 nacional) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-SEPH arma plan para erradicar el bullying escolar: La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo anunció 

la integración de un equipo de especialistas que se encargará de brindar asesoría jurídica y psicológica para combatir el 
bullying a partir del próximo ciclo escolar. La estrategia incluye una página web y línea telefónica 01800; se sumarán las 

redes sociales Facebook y Twitter; spots para radio; inserciones en periódicos; elaboración de una historieta digital que 

será distribuida quincenalmente, al igual que protectores de pantalla para celular. De igual forma se anunció el trabajo 
permanente y coordinado con los consejos escolares de participación social para sensibilizar a los padres. Tras concluir 

los trabajos del primer Simposio ―Bullying: Origen Perspectivas y Prevención‖ se planteó establecer una campaña de 
prevención permanente como estrategia integral para detectar, atender, erradicar y prevenir este problema en las 

escuelas del estado de Hidalgo por medio de tres líneas de acción. La primera, se dijo, será promover una comunicación 
permanente entre alumnos, padres de familia, docentes y autoridades educativas a través de las redes sociales y de las 

tecnologías de la información y la comunicación. Después, sensibilizar a la comunidad educativa sobre la importancia de 

emprender, a través del trabajo corresponsable, acciones de diagnóstico, atención y prevención del bullying. Por último, 
brindar capacitación y asesoría especializada a los directivos y docentes a fin de que estén en posibilidades de atender 

presumibles o confirmados casos de agresiones. Jorge Sánchez Lazcano, director general de Programas Estratégicos de la 
SEPH, indicó que el bullying es un tipo de acoso escolar que se da entre iguales o estudiantes e implica maltrato físico, 

emocional, verbal o gestual, que se da de modo recurrente. Aclaró que no se trata de bullying cuando existe agresión por 

parte de un profesor, o alguien mayor, a un alumno; en este caso sólo se denominaría violencia escolar. La intimidación 
puede tomar varias formas: agresión física, destrucción de las pertenencias del compañero; agresión verbal directa, como 

poner sobrenombres, humillar, insultar; agresión indirecta como generar rumores, inventar historias, excluir del grupo de 
pares, no dirigir la palabra, entre otras formas. Mencionó que existe otro tipo de agresión por medio de Internet llamado 

ciberbullying, el cual se presenta cuando un compañero sube a la red imágenes o videos que pudieran ofender a otro 
compañero, mediante las redes sociales, principalmente. El docente, dijo también, tiene un papel fundamental en la 

prevención y corrección del bullying, señalando que una de las tareas que debe efectuar es abordar los conflictos que se 

dan en el aula y tener la capacidad de enfrentarlos de manera inmediata, por medio del diálogo. Joel Guerrero, secretario 
de Educación en Hidalgo dijo que la campaña es una gran oportunidad para enfrentar esta problemática que a todos 

interesa, y llamó a promover valores fundamentales para combatir situaciones de violencia no sólo en la escuela sino en 
otros ámbitos sociales, al tiempo que reconoció el compromiso para combatir el problema. (Gustavo Godínez, pág. 

06) 

Milenio-Alcalde niega desvío de recursos para campaña: Julio Cesar Ángeles, alcalde de Atotonilco de Tula, 
consideró como una pérdida de tiempo asistir al Congreso local para aclarar su presunta desviación de 10 millones de 

pesos a favor del Partido Verde Ecologista de México. ―Con mis recursos puedo hacer lo que quiera‖, señaló el edil. Al 

término de una reunión que sostuvo con diputados integrantes de la Comisión de Vigilancia para la no desviación de 
recursos públicos, el presidente municipal, acusado de coaccionar el voto a cambio de obras, negó la denuncia e indicó 

que existe una guerra sucia en su contra. Para el alcalde su asistencia al Congreso Local ―es pérdida de tiempo, porque 
no he infringido en nada, es tratar de quitarme el tiempo, retrasarme en los proyectos para que no le cumpla a la gente 

en los tiempos que lo tengo comprometido‖.  Aunado a la acusación que pesa en su contra, por la mañana un grupo de 
ciudadanos de Atotonilco se presentaron para denunciar de nuevo al alcalde a causa ―de innumerables obras 

incumplidas‖, mientras construye una casa de lujo. ―Tengo los recursos propios para hacer lo que yo quiera, no tengo 

que dar justificaciones de lo que son mis recursos, hay una declaración patrimonial que está asentada‖, contestó. A decir 
del funcionario municipal, el video en el que aparece está manipulado, ―no es un delito penal, no es un delito civil, en el 

Congreso no se le da seguimiento, solamente me van a exhortar, no estoy robando, si procede es un delito electoral y 
tiene que ser en la Fepade‖. En el video entregado al Congreso se observa la presunta compra de votos por parte del 

alcalde, quien promete entregar una unidad deportiva de 10 millones de pesos a cada comunidad que apoye a Joaquín 

Tovar Tovar, candidato a la presidencia del municipio por el Partido Verde Ecologista de México. A su juicio, ―como 
ciudadano tengo derecho de saber a quien voy a poder apoyar, el gobernador los tiene, el presidente de la República los 

tiene y solamente decido como persona a quien voy a apoyar, como presidente no voy a apoyar a nadie‖. Además, 
―habrá una instancia que dictará si soy culpable o no, el Congreso no lo es, sólo me puede exhortar a que no me incline 

hacía un candidato político, pero no estoy infringiendo la ley. No he hecho cosas ilegales, ilícitas, hay una diferencia entre 
cometer un error y un delito, he sido uno de los presidentes más transparentes‖. Su principal justificación: ―los videos 
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están modificados, nadie puede decir por quién vamos a votar, no soy tonto para engañar a la gente, es una guerra 

sucia, así lo acepto y estoy preparado para esto y para lo que venga, viene del PT‖. De acuerdo con su versión, ―me 

orillaron a decir cosas que no tenía que decir‖, porque cuando fue grabado en video acudió con trabajadores de la 
presidencia municipal ―para pedirles que guardarán la maquinaría durante el fin de semana‖. ―Ojala muestren el video 

completo donde digo que pueden votar por quien quieran, lo que pasaba es que el candidato de un partido se 
comprometía con la ciudadanía para hacer obras, luego hablaban a presidencia para que el otro candidato quedará bien, 

por eso dije que no tengo compromisos con nadie‖. A su parecer, ―se han hecho obras, carreteras, en Atotonilco vamos a 

tener la mejor presidencia municipal de todo el país, si después de todo eso dicen que no estamos haciendo nada, pues 
no sé que presidente quieren que llegue, Superman no existe, no sé que más hacer para cambiarles la mentalidad‖. El 

alcalde cuenta con una averiguación previa en su contra por el intento de compra de votos a favor del candidato a la 
presidencia municipal del PVEM, por lo cual tendrá que enfrentar un proceso legal del cual asegura saldrá airoso. (Ángel 

Cabrera, pág. 08) 

Milenio-Ramón Ramírez pide a CFE cortar energía a Conagua: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 
Local, Ramón Ramírez Valtierra, exigió a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) cortar el suministro de energía a la 

Comisión Nacional del Agua (Conagua) a causa de los más de tres millones de pesos que le adeudan. La exigencia de los 
diputados se basa en la presión que la CFE ha realizado respecto a los más de 40 municipios de Hidalgo que mantienen 

adeudos por más de 100 millones de pesos, al alegar que cortará la energía en las localidades. Por eso el líder del 

Congreso Local exigió al organismo encargado de suministrar energía que aplique el mismo rigor para cobrar a las 
dependencias federales como la Conagua que adeuda más de tres millones de pesos. ―Pues que le corten, es lo que 

dicen los campesinos que si les cortan igual el abasto de agua para regar sus parcelas se pone en riesgo, es lo mismo, es 
cuestión de sensibilidad y de voluntad política de las autoridades‖. En la víspera, Milenio reveló que la Comisión Nacional 

del Agua (Conagua) en Hidalgo mantiene un adeudo con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por más de tres 
millones de pesos por suministro de energía en el bombeo de las presas, con lo cual se pone en riesgo el abastecimiento 

de agua en los próximos días. Un documento de la CFE reveló que el adeudo podría causarle a la Conagua el corte 

indefinido de energía en los sistemas de bombeo de la entidad, lo cual afectaría a miles de ciudadanos, porque a causa 
de la sequía, el organismo del gobierno federal necesita del bombeo para abastecer de agua a los campos de riego y 

comunidades. Por concepto de bombeo de agua en la entidad, la dependencia federal debe 3 millones 294 mil 174 pesos 
al organismo encargado de suministrar energía al país, con lo cual en cualquier momento pueden cortar la electricidad a 

las bombas que abastecen de agua a los distritos de riego y a varias comunidades. Basado en el artículo 26 de la ―Ley del 

Servicio Público de Energía Eléctrica la falta de pago del suministro de energía eléctrica es causal de suspensión‖, 
además, ―la suspensión del suministro de energía eléctrica deberá efectuarse en los siguientes casos: por falta de pago 

oportuno de la energía eléctrica durante un período normal de facturación‖. Ante ese escenario se pone en riesgo el 
abasto de agua en los distritos de riego que requieren de manera urgente agua para salvar las 12 mil hectáreas de 

cultivos que están a punto de perderse a causa de la sequía, así como el suministro a las diferentes comunidades 

hidalguenses. De todas las dependencias del gobierno federal que operan en la entidad, la Comisión Nacional del Agua 
dirigida por José Luis Matia Sandoval es la que tiene una deuda millonaria con la CFE. (Ángel Cabrera, pág. 09) 

Milenio-Caen secuestradores que operaban en La Reforma: La Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) 
informó sobre la captura de una banda de secuestradores que estaba conformada por dos menores de edad. Los 

supuestos criminales operaban en las inmediaciones de Mineral de la Reforma y se encuentran relacionados con un 

homicidio agravado. Fue el pasado 20 y 21 de junio cuando integrantes de la Unidad Especializada en el Combate al 
Secuestro, de la dependencia estatal, realizó un operativo en el municipio metropolitano para detener a Linda Karina 

Sánchez Valle, quien según las indagatorias había participado en por lo menos dos secuestros y un homicidio de la 
víctima plagiada. Sánchez Valle es originaria del estado de Guanajuato y radicaba en Mineral de la Reforma, quien 

además tenía en su contra una orden de presentación del Agente del Ministerio Público por su presunta participación en 

dos delitos con las averiguaciones previas COE/PACH/UECS/DOS/043/2011 y 12/DAP/197/2011 acumulada a la 
COE/PACH/UECS/TRES/035/2011. Tras la detención de Linda Karina Sánchez los elementos de la Unidad antisecuestros 

obtuvieron información necesaria para capturar a otras dos mujeres integrantes de la banda de secuestradores, quienes 
fueron aprehendidas a bordo de un vehículo Chysler tipo Caravan con placas de circulación HKJ9690 de Hidalgo. Las 

detenidas se identificaron como Verónica Márquez Gómez y Raquel Sáenz Hernández, ambas originarias y vecinas de 
Tultitlán en el Estado de México. El operativo dio como resultado la ubicación de una casa de seguridad en el 

Fraccionamiento Rinconadas del Sur, en la capital del estado, a la que los agentes solicitaron al Juez penal en turno una 

orden de cateo para ingresar al domicilio. Los elementos anti secuestros diseñaron otro operativo para ingresar al 
domicilio en el que presuntamente resguardaban a sus víctimas. Al ingresar a la casa, los agentes lograron la captura de 

Carlos Jesús García Rentería alias El Chucho y Jonathan Alexis Miranda Sánchez, con el sobre nombre de El John, además 
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de dos menores de 17 y 16 años de edad. Los delincuentes tenían en su poder dos armas de fuego, un revolver marca 

Colt, calibre 38 especial y una escuadra calibre 9 milímetros marca Taurus con un cargador y 107 cartuchos útiles, un 

juego de esposas, entre otros artículos para mantener secuestradas a sus víctimas. Ambos menores de edad fueron 
puestos a disposición del Ministerio Público adscrito a la Coordinación de Justicia para Adolescentes de la Procuraduría 

General de Justicia del Estado, a fin de determinar su situación legal por su participación en delitos de secuestro. 
Mientras la dependencia estatal precisó que los detenidos fueron arraigados por órdenes de la autoridad judicial en 

materia Penal en la Ciudad de Pachuca. (Juan José Fernández, pág. 31) 

Milenio-Atrapan a nueve policías por estar vinculados a Los Zetas en Tizayuca: Nueve policías municipales del 
municipio de Tizayuca fueron detenidos por agentes de la Coordinación de Investigación, luego de realizar 

investigaciones que indicaban que los elementos de seguridad púbica brindaban protección al grupo delictivo de Los 
Zetas. A pesar del hermetismo de las autoridades estatales y el propio director de Seguridad Pública municipal, respecto 

a la detención de los agentes, se comprobó que los uniformados sostenían vínculos con el crimen organizado, por lo que 

serán presentados el día de hoy en las instalaciones de la Policía Ministerial del Estado. La detención de dio luego de que 
cuatro internos de la cárcel distrital del municipio de Tizayuca intentaron darse a la fuga sin éxito al momento que 

intentaban perforar uno de los muros del Centro de Readaptación Social (Cereso) con envases de refresco de plástico 
adaptados para hacer un boquete en la pared de la cárcel que colinda con una gasolinera, pero fueron sorprendidos por 

custodios de la cárcel distrital. El Director del Sistema Penitenciario, Fernando Enciso Carreón, señaló que al filo del 

medio día se recibió el reporte del intento de fuga que fue frustrado por los celadores de la cárcel distrital quienes 
detuvieron a los reos implicados, sin embargo aun continúan las investigaciones para determinar si otros internos y 

custodios estuvieron involucrados en el intento de escape. (Juan José Fernández, pág. 31) 

Plaza Juárez-Se reactivarán parques industriales: Olvera: Se requiere poner en marcha un plan para reactivar los 

parques industriales en el estado; ―en este momento ya contamos con un análisis sobre los parques que requieren de 

algún apoyo adicional, algunos requieren infraestructura, otros conectividad o resolver algunas cuestiones jurídicas o 
administrativas‖, señaló Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado. Durante una visita al parque industrial de Ciudad 

Sahagún, Olvera señaló que al momento de promover al estado, tanto a nivel nacional como internacional, se tiene que 
analizar si se cuenta con tierra disponible, situación que sí ocurre en Hidalgo. ―Sí tenemos tierra disponible, lo estamos 

poniendo en línea; calculo que en no más allá de tres meses habremos de concretar una primera etapa, ya hay acciones 

en marcha en los parques industriales‖. El gobernador se refirió a los tres mil empleos que se han creado en la región 
durante el periodo de enero a mayo del presente año, así como el incremento que en la materia ha tenido el estado, por 

encima de la media nacional. En el tema de generación de empleos, en lo que va del año el país ha crecido 2.2 por 
ciento, mientras que en la entidad alcanzamos 6.6 por ciento; de ese total, los que se crearon en esta zona representan 

el 40 por ciento. Manifestó su compromiso de brindar a los inversionistas certidumbre jurídica, facilidades en la 
realización de trámites, fortalecimiento de la infraestructura, capacitación, vinculación de los sectores empresariales y 

educativos, estabilidad laboral, social y entornos seguros. El gobernador recorrió las empresas DINA y Giant Motors, en la 

primera dio el banderazo de salida de las primeras unidades tipo Picker, que se exportarán a Nicaragua, para lo cual la 
inversión privada es de 23 millones de pesos; en tanto, en Giant Motors el gobernador asistió a la presentación de la 

nueva línea de camiones 2012. (Nadia Mejía, Pág. 3 A)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Obras Públicas limpia drenes pluviales en calles de Pachuca: El secretario de Obras Públicas Municipal, 

Eliseo Ramírez, indicó que trabajan con 17 cuadrillas para garantizar que los drenes pluviales funcionen de manera 

correcta durante esta temporada de lluvias que lleva tres días. ―En todas las zonas de Pachuca, desde diciembre, se han 
hecho trabajos en los drenes para las lluvias, que este año se retrasaron bastante. Hemos venido limpiando lo que es las 

rejillas pluviales para que pueda fluir el agua‖. El funcionario municipal manifestó que los trabajos se llevan en 
coordinación con el gobierno del estado, lo cual permitió incrementar el número de cuadrillas que realizan las limpias 

para evitar encharcamientos en las calles. ―En conjunto con el gobierno del estado hemos estado trabajando en los 

diferentes drenes, en todas las zonas de Pachuca y lo que pasa por Federalismo, porque pasan por calles céntricas pero 
al final se van al sur. Tenemos dos cuadrillas de siete personas permanentemente trabajando, pero por la época 

aumentaron a 17‖. Según el Servicio Meteorológico Nacional, para los próximos cuatro días se esperan lluvias en la 
capital del estado. La temperatura máxima será de 22 grados. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

Milenio-Geraldina incumple obras de pavimentación, acusan habitantes de la capital: Habitantes de las 

colonias del norponiete de Pachuca se quejaron de que derivado del retraso en las obras de pavimentación en las calles, 
las lluvias han ocasionado que la vía pública esté llena de lodo, lo cual dificulta el transitar de las personas. Los quejosos, 

quienes viven en las colonias Ampliación Mártires 18 de Agosto, Jorge Obispo, Cristina Rosas Illescas y Luz del Carmen 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

19 de 29 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1199  

 

Ocon, dijeron que solicitaron al Ayuntamiento que terminen la pavimentación de las calles, además de pedir las obras de 

drenaje, agua potable y un salón de usos múltiples. ―Existe un nulo interés por parte de la presidencia municipal en 

resolvernos estos servicios. Como ella no tiene que caminar por las calles, pues siempre anda en su camioneta, por eso le 
pedimos que atienda las demandas, pues no son obras que se tarden varios meses ni años‖, manifestó una de las 

vecinas. La habitante mencionó que el secretario general del ayuntamiento, Ricardo Crespo Arroyo, les dijo que las obras 
siguen sin terminarse porque el municipio carece de recursos. Finalmente, los vecinos exigieron al municipio concluir la 

pavimentación. (Redacción, pág. 09)  

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Calderón a Sicilia: contra el crimen, hasta con piedras: El presidente Felipe Calderón admitió que su 
mandato será recordado por el tema de la seguridad y la violencia, pero aseguró a Javier Sicilia que en su lugar hubiera 

hecho exactamente lo mismo. ―¿Sabe qué? Si estuviera en la posibilidad de evitar un crimen y no tuviera más que piedras 
en la mano, lo haría con las piedras, esperando que, por lo menos, tuviera un momento el aliento de David para hacerlo. 

Pero así hay que hacer las cosas en un México que está dolido. Hay que hacerlo con lo que tenemos, que no es poco lo 
que tenemos‖, sostuvo. Garantizó que mientras su gobierno trabaja en desmontar las redes de protección, todavía a nivel 

local prevalecen algunas y respecto al Poder Judicial dijo que ha sabido ―de jueces que han recibido dinero o que 

dialogan con criminales y que los liberan‖, pero mientras no haya pruebas ese ciudadano debe ser considerado inocente. 
Se refirió a pruebas que han existido sobre supuestas narconóminas, según ―la cantaleta de los jueces‖, en papeles sin 

valor probatorio pleno, ―pero yo sé que están en la nómina, yo sé cuánto reciben‖, señaló. Reunido con representantes 
del Movimiento por la Paz, el escritor Javier Sicilia le pidió reconocer que es posible cambiar la estrategia y le dejó en 

claro que ―jamás podríamos cuestionar‖ que su gobierno ataque a los delincuentes. ―El problema, señor Presidente, es 

que usted piensa que los malos están afuera y los buenos están adentro. El problema, señor Presidente, es que usted se 
lanzó a la guerra con instituciones podridas, que no dan seguridad a la nación y con altos grados de impunidad‖, dijo. 

Ante ello, el presidente Calderón llamó a comprender la situación que enfrenta su gobierno con ciudadanos que necesitan 
la protección de la autoridad y en algunas localidades se requiere el apoyo federal, por lo que una vez más resaltó la 

labor del Ejército a cuyos elementos definió como patriotas leales, disciplinados que reciben insultos y hasta escupitajos. 
―El Ejército, no es poco lo que tenemos, podrá haber muchos prejuicios, podrá haber abusos que se han cometido y que 

además se esclarecen y tienen que castigarse. Podrá haber muchas cosas; pero no es poco lo que tenemos‖. Fue Sicilia 

quien abrió el diálogo cuya cita fue en el Castillo de Chapultepec, donde hace 19 años se firmaron los acuerdos de paz de 
El Salvador que pusieron fin a la guerra civil. El mensaje inicial del escritor que encabezó la Caravana del Consuelo para 

las víctimas de la violencia consistió en responsabilizar a todas las autoridades por los asesinatos y en exigir perdón por 
fallar en su obligación de proteger a la gente. ―Ustedes son corresponsables junto con los gobiernos de los estados de 40 

mil muertos, miles de desaparecidos y miles de huérfanos, es decir, son corresponsables, independientemente de los 

criminales, del dolor, de la muerte y del sufrimiento de miles de familias en nuestro país‖, dijo para después lanzar la 
exigencia: ―¿Les parecemos bajas colaterales, números estadísticos? El uno por ciento de los muertos de cara a esa 

justicia que reclamamos, venimos hasta aquí en primer lugar a que reconozcan la deuda que el Estado mexicano tiene 
con las víctimas y con sus familias, y la sociedad entera, por eso, en su calidad de representante del Estado, señor 

Presidente está obligado a pedir perdón a la nación, en particular a las víctimas, en segundo lugar, hemos venido aquí a 

que nos haga justicia‖, expresó. La respuesta del presidente Calderón permitió que además de catarsis hubiera 
reconciliación, porque reconoció que todos los integrantes del Estado mexicano son responsables de proteger la vida de 

los ciudadanos, habló de un protocolo para identificar a las víctimas e incluso de una ley de víctimas porque, dijo, 
comparte que debe esclarecerse cada uno de los homicidios. ―Y coincido en que debemos pedir perdón por no proteger 

la vida de las víctimas, pero no por haber actuado contra los criminales, que están matando a las víctimas, eso 
definitivamente es un error. En eso Javier, sí estás equivocado. Sí, sí es de pedir perdón por la gente que murió a manos 

de los criminales, por no haber actuado contra esos criminales‖. En tanto, Sicilia habló del status quo criminal y de 

políticos de PRI, PAN y PRD que son corruptos. También le reclamó que su partido ―proteja‖ al gobernador de Morelos, 
Marco Adame, y sacó el compromiso presidencial de establecer una mesa para continuar en la negociación de los temas 

que garanticen la justicia. Sicilia también defendió el derecho de las víctimas a la justicia, planteó analizar la 
despenalización del consumo de ciertas drogas y acabar con el enfoque militarista de la estrategia de seguridad para 

darle un cariz más humano y no aceptar que la opción para los jóvenes sea la migración, la miseria y la violencia. El 

presidente dejó en claro que no se arrepiente de haber enviado a las fuerzas federales a combatir a los criminales que 
nadie combatía por temor o porque estaba comprado por ellos, sino por no haberlos mandado antes. ―No haber tenido 

un operativo justo en Cuernavaca, precisamente, que pudo haber atrapado, primero, a la banda que mató a Francisco 
(Sicilia, hijo de Javier). Es, precisamente, no haber actuado entre todos con más fuerza. Y en ese, perdón, tenemos que 
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ir todos los que fuimos omisos en eso, y también quienes se han empeñado en frenar la acción del gobierno cuando 

actúa contra los criminales‖, dijo. El presidente Calderón también respondió a los cuestionamientos sobre la impunidad, 

pero al citar casos como los Lebaron, los jóvenes de Villas de Salvárcar, las fosas de San Fernando y Marisela Escobedo, 
dejó en claro que fueron los criminales quienes los mataron y no la autoridad y permitió que la procuradora Marisela 

Morales y el secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, ofrecieran explicaciones del curso de las 
investigaciones que aún no han ofrecido justicia a los deudos de las víctimas. El mandatario expresó empatía con la 

causa de las víctimas de la violencia y le dijo a Sicilia que oye ―la voz que usted escuchó en toda esa caravana‖, que 

provienen de los deudos y no puede pedirles tiempo mientras reforma a las instituciones o depura a las policías: ―tengo 
que actuar con lo que tengo. Y estoy seguro que usted hubiera hecho exactamente lo mismo que yo‖. Garantizó que no 

pretende eludir la responsabilidad que le toca como Presidente y dijo saber que el cáncer ha carcomido a la sociedad y 
las instituciones. Incluso, concedió que lo que hizo ―pudo ser un error probablemente. Yo creo que no, en conciencia 

ética yo no podía hacer lo que otros: esperarme a que algún día cambiaran las cosas, darme esta magnífica coartada‖, 
viendo cómo sufre la gente. Insistió en que la violencia le duele y le pesa y también quisiera que terminara. ―Me gustaría, 

por supuesto, ser recordado por las cosas que he hecho en la educación, por los hospitales que ya comenté, por las 

carreteras que ahora se han hecho, como nunca, por la lucha, incluso, por la parte del medio ambiente. No. 
Probablemente voy a ser recordado por este tema y, probablemente, con mucha injusticia‖, dijo. (Lorena López, pág. 

18) 

Milenio-Narro llama a escuchar y saluda diálogo con Sicilia:  El rector de la Universidad Nacional Autónoma de 
México, José Narro, celebró el diálogo que sostuvo el presidente Calderón con organizaciones civiles encabezadas por 

Javier Sicilia y aseguró que el rumbo de país debe ser tomado por las diferentes visiones que existen. ―Lo que puede 
resolver los problemas es diagnosticarlos, y para hacer los diagnósticos, uno tiene que construirlos y a veces su 

construcción implica, necesariamente, escuchar a todos los que tienen algo que opinar. La pluralidad es esencial, es parte 
fundamental de las democracias, y no puede haberla donde hay unanimidades. ―La democracia reclama necesariamente 

visiones diferentes y un país como el nuestro, con historias, con biografías, con regiones, con espacios, con experiencias 

tan diversas, es esencialmente plural‖, dijo. Posterior a su participación en la entrega del Análisis para el Desarrollo 
Económico Social y Urbano en el Distrito Federal, en la Asamblea Legislativa capitalina, Narro lamentó el hecho de que 

cerca de 40 mil personas hayan muerto a causa de la lucha contra la criminalidad emprendida por el presidente Felipe 
Calderón. ―Se habla de cerca de 40 mil muertos, lo he venido diciendo y lo vuelvo a repetir, a mí no me interesa si 

alguien me pudiera demostrar que los 40 mil muertos hubieran sido, que no es el caso, lo digo así, con toda 

contundencia, que hubieran sido solamente malhechores, me parecería terrible que hubieran muerto. Si son 
delincuentes, hay que juzgarlos; si es gente que ha cometido un delito, que tiene una culpabilidad por lo que deba ser 

procesado‖, aseguró. Narro dijo que es terrible tener esa cifra de muertos y agregó que el problema de la inseguridad, la 
violencia, el crimen organizado, sólo puede resolverse con planteamientos integrales, entre los cuales está el manejo y el 

uso de la fuerza pública. ―Sin el uso de la fuerza pública no se resuelve, el sólo uso de la fuerza pública tampoco 

resuelve‖, indicó. (Israel Navarro, pág. 20) 

La Crónica  de Hoy-Buscará Creel candidatura en 2012: El senador Santiago Creel Miranda confirmó su deseo de 

ser candidato de Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de la República para profundizar el cambio democrático en el 
país, durante un recorrido por la huasteca hidalguense para respaldar a sus aspirantes a presidentes municipales. En 

entrevista exclusiva con La Crónica de hoy en Hidalgo, el ex secretario de gobernación aceptó que recorre el país con 

éste propósito y reconoció al secretario de Hacienda, Ernesto Cordero; de Educación, Alonso Lujambio y la diputada 
federal panistas, Josefina Vázquez, como legítimos pretendientes a esa distinción. ―He venido a informales que estoy 

listo, decidido a ser el candidato del PAN y después, jalando al partido, uniendo, fortaleciendo para ganar la contienda 
presidencial‖. Respecto al proyecto rumbo a la candidatura y eventualmente la presidencia, explicó que buscará 

aprovechar lo realizado en estos primeros 11 años de gobiernos panistas, primero con Vicente Fox, luego con Felipe 

Calderón; para profundizar el cambio. Cambio en la economía, en la seguridad pública, en la educación, en la vida 
política del país, ―veo un México adelante de sus problemas en su desarrollo pero en una nueva etapa‖, expuso. Sobre su 

periplo nacional abundó que ya visitó el Estado de México, donde acompañó al candidato Luis Felipe Bravo Mena; 
Nayarit, con Martha Elena García; y Coahuila, con Guillermo Anaya. ―Lo que me toca ahora es apoyarlos para que todo 

salga muy bien en sus procesos electorales y también para dar un testimonio nacional de solidaridad y cercanía con mi 
partido y los aspirantes‖. PISO PAREJO. Cuestionado sobre el proceso interno blanquiazul para elegir candidato a la 

presidencia, que iniciará en noviembre próximo y los señalamientos sobre presuntas preferencias hacia algunos actores, 

el senador respondió: ―Yo creo que aquí cabe el dicho ‗más vale prevenir que lamentar‘ y no es porque la cancha esté 
ahora dispareja, pero para que no se vayan a modificar las cosas, estoy advirtiendo que para mí lo más importante es 

una cancha pareja y un árbitro imparcial‖. Eso es lo que va a suceder, estoy confiado en que no habrá necesidad de 
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aplanar la cancha porque va a estar pareja, subrayó. FOX. ―El ex presidente Vicente Fox ve las cosas desde su óptica, su 

visión no tiene cercanía con la realidad‖, afirmó Creel Miranda al referirle los vaticinios del guanajuatense, hechos hace 

pocos días, donde anunció el triunfo del PRI en el Estado de México y en las elecciones presidenciales del 2012. Agregó 
que el ex mandatario ha tenido poca cercanía con el partido, ha estado más bien fuera, pero insistió en que lo aprecian y 

respetan en el partido. ―Ojalá el ex presidente pudiera participar más cercanamente, conocer de primera mano la realidad 
que enfrentamos los panistas todos los días, quienes estamos acompañando a los candidatos, y estoy seguro que no sólo 

cambiaría su forma de ver las cosas sino que además nos ayudaría mucho‖. SEGURIDAD. La seguridad es un tema 

presente en todo el país y la perspectiva de cada quien depende de su propia circunstancia, refirió el aspirante en torno 
al inicio del Diálogo por la Paz que se dio en el Castillo de Chapultepec. ―México está saliendo adelante con sus 

problemas, sin duda, pero ya con una dirección muy clara en materia de seguridad pública, con un programa de trabajo, 
con gobierno estatales, municipales que asumen su responsabilidad. Ahora en la Conago todos los gobernadores 

empezaron a sumar‖. XÓCHITL GÁLVEZ. Sobre su relación con la ex candidata al gobierno de Hidalgo, Xòchitl Gálvez, 
Creel Miranda la definió como una buena amiga; ―no de hoy, de siempre; desde el gabinete del ex presidente Fox la 

conozco, es alguien que ha trabajado mucho por las comunidades indígenas del país no sólo en Hidalgo. Alguien que 

supo construir una oficina para los pueblos indígenas desde el gobierno, particularmente desde la presidencia con mucho 
éxito; una gran embajadora de las comunidades indígenas para obtener recursos en el gobierno federal, para fortalecer e 

idear nuevos programas de apoyo social; merece no sólo mi amistad sino reconocimiento y respeto‖. MENSAJE. El 
panista destacó que tiene un mensaje muy claro para los hidalguenses, ya que hay muchos lugares en el estado donde 

no ha habido alternancia y ésta renueva, rejuvenece, oxigena la vida de los gobiernos municipales. El PAN. Insistió, 

tiene mucho que ofrecer y que dar con programas como Seguro Popular, Oportunidades, Piso Firme, el de Fomento y 
más, creados para ayudar a las comunidades a modernizarse y salir adelante. ―Estoy convencido que los presidentes 

municipales panistas sabrán fortalecerlos, aprovecharlos, hacer nuevos para ensanchar el bien común en todas las 
comunidades‖. En Acción Nacional, enfatizó, tenemos muy buenos candidatos que sabrán trabajar bien con el gobierno 

estatal y federal porque como todos saben, los panistas cuando llegamos a gobierno, gobernamos para todos, no para 
unos cuantos. Gobernamos con esa idea, buscar siempre el interés superior que es el del estado de Hidalgo, nuestros 

candidatos sabrán entregarle buenas cuentas a la población. Creel Miranda explicó por último que este jueves estaría en 

distintos municipios de la entidad, apoyando candidatos, ―tenemos una gran oportunidad de obtener triunfos en la 
huasteca hidalguense, una zona que conozco bien, vengo a saludar amigos, a reencontrarme con mucho gusto porque 

veo a mis compañeros enfilados al triunfo‖. (Andrés Torres Aguirre, Página 5) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió:  

Que a propósito del proyecto de caravana al sureste, el presidente Felipe Calderón expresó su beneplácito, recordó 
que en sus ―buenos tiempos‖ hizo las suyas y agregó en broma, frente a Javier Sicilia: ―No sé si me acepten ahí en el 

grupo, yo creo que va a estar medio complicado‖. 

La invitación, por cierto, incluyó al Ejército y a la Secretaría de Seguridad Pública… sin armas. 

Que en el diálogo del Castillo de Chapultepec, el vocero de seguridad, Alejandro Poiré, y los secretarios de Educación y 

Desarrollo Social, Alonso Lujambio y Heriberto Félix, respectivamente, se mantuvieron como espectadores. 

Sólo tuvieron una pequeña intervención, para referirse al curso de las investigaciones, la procuradora Marisela Morales 

y el secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna.  

Que el PRI dará este sábado el último jalón cuando su plana mayor se reúna en Toluca para el cierre regional de la 

campaña de Eruviel Ávila en el Estado de México, donde se prevé la presencia de los líderes de las cámaras federales, 
algunos gobernadores y el presidente del partido, Humberto Moreira. 

En el frente panista, en tanto, para enterrar de plano los rumores persistentes de una eventual declinación, Luis Felipe 

Bravo Mena encabezará este fin de semana dos mítines masivos, en Nezahualcóyotl y en Toluca, con la participación de 

algunos de sus presidenciables y mandatarios estatales. A ver. 
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Que mientras el secretario de Gobernación, Francisco Blake, se afana por negociar con los priistas un periodo 

extraordinario de sesiones, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez 

Marín, aprovechó la reunión de la Comisión de Agricultura en su estado natal, Yucatán, para afirmar que se siente ―muy 
orgulloso‖ de no haber cedido a ninguna presión ―político electoral‖. 

Que, hablando de elecciones, Jorge Zermeño, embajador de México en España, y su esposa, Astrid Cassale, llegan 

hoy por la noche a Torreón para emitir su voto el próximo 3 de julio en las elecciones para gobernador y diputados 

locales en Coahuila. 

El diplomático está bien puesto para apoyar a su hijo Alfonso Zermeño, candidato por el PAN a diputado en el distrito 
7. Un voto es un voto. (Redacción, pág. 04) 

Milenio-El PRI es la copia de sí mismo: Vemos en el Estado de México la prueba mayor de que el PRI es la copia de 

sí mismo. Por más que se hable de una ―nueva generación de políticos‖, como lo hace Eruviel Ávila; por más que se dice 
que se ha producido una transición; por más que se afirma que el pasado ha quedado atrás, la verdad es que el viejo 

partido sigue siendo el mismo. En el Estado de México no se ha producido ninguna reforma social, no existen derechos 

sociales universales de carácter local, la forma de hacer política es la misma de siempre, el gobernador es el jefe de todo, 
instituciones ―autónomas‖ y poderes Legislativo y Judicial incluidos. El control político territorial se hace mediante el 

clientelismo más rudimentario. La pertenencia al partido oficial es la expresión directa de la dadivosidad del poder. Toda 
acción pública está condicionada al apoyo del oficialismo, del señor gobernador y de los candidatos de éste. Las llamadas 

instituciones de seguridad pública y procuración de justicia están al servicio del poder, pero no de la sociedad. En este 
marco se lleva a cabo un proceso electoral. Lo que hay que alcanzar para romper ese estado de cosas es lo de siempre: 

una conciencia ciudadana, una determinación surgida de abajo que disminuya la capacidad de presión del poder sobre la 

sociedad para remontar un sistema político oprobioso, corrupto y corruptor. El PRI no se podrá superar a sí mismo, como 
lo supuso el panismo. El PRI es un partido que sólo tiene éxito de una manera: a su propia manera. En la actual campaña 

electoral priista en el Estado de México, el cuartel general está en la residencia del gobernador. Todos los recursos 
públicos están al servicio del candidato oficial. Todo el aparato del Estado se encuentra en tensión para garantizar la 

continuidad que es, al mismo tiempo, el encubrimiento de la corrupción reinante y el refrendo del sistema que sostiene a 

ésta. Pero en el Estado de México se aprecia otro fenómeno más. El candidato virtual a presidente de la República es el 
actual gobernador, Peña Nieto, quien ha asumido de antemano la dirección del PRI como partido nacional e impone 

dentro y fuera de su estado las condiciones políticas. Pero Peña Nieto no cuenta con un proyecto político nacional —como 
mucho menos lo tiene el tal Eruviel para la entidad—, sino que expresa la ambición de los grupos de poder económico 

dominante para mantener el actual estado de cosas en el país. Así, el mejor candidato del sistema político ―insuperable‖ 
para el Estado de México es Eruviel y el mejor candidato para la presidencia es Peña Nieto. De lo que se trata es de tener 

un sistema político ―funcional‖, es decir, autoritario, para imponer las llamadas reformas estructurales que no son otra 

cosa que la expropiación de derechos y la aplicación de una política benéfica para las corporaciones económicas 
monopolistas. El PAN propuso en algún momento de su existencia la superación del viejo sistema priista. Fox lo prometió 

cuando una multitud lo aclamaba la noche del día de su triunfo con el grito ―no nos falles‖. Fox falló. El sucesor, 
Calderón, falló también. El ―muerto‖ goza de cabal salud y el PAN vive su peor ruina moral. Alejandro Encinas se enfrenta 

a una maquinaria de control y manipulación, frente a la cual presenta un proyecto de profundas reformas políticas, 

económicas y sociales para el Estado de México. Por lo pronto, él es la única esperanza concreta para golpear de verdad 
al viejo sistema que sólo garantiza el conservadurismo, la inmovilidad y el atraso en el que vive la entidad.(Pablo 

Gómez, pág. 16) 

Milenio-3 de julio: Escenarios inciertos: Poco más de una semana nos separa del 3 de julio, día en que cuatro 
entidades de la República vivirán intensas jornadas electorales. Las elecciones de este año han sido particularmente 

atractivas, al convertirse en la antesala de 2012. Lo que pase en 2011 contribuirá a configurar el escenario de cada 
partido rumbo a la carrera de la sucesión presidencial. Aunque la atención se ha colocado principalmente en la contienda 

mexiquense, por tratarse del estado gobernado por el mejor posicionado de los presidenciables, no se puede ignorar la 
relevancia del resto de las entidades. Sobre todo, porque como están las cosas al día de hoy el PRI podría ganar las tres 

gubernaturas que están en juego y retener el control de la alcaldía más importante de Hidalgo. El proceso electoral 

hidalguense se ha centrado principalmente en la batalla por Pachuca. La apuesta del PRI de impulsar a un candidato 
ciudadano, la presencia de Xóchitl Gálvez en la campaña del PAN, y el desvanecimiento del PRD, han dado como 

resultado un escenario atractivo para el análisis político. Hasta ahora, la falta de encuestas públicas hace difícil 
pronosticar cómo quedará el marcador el próximo 3 de julio. Aunque los partidos tienen sus propias encuestas solamente 
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hablan de ventajas o empates técnicos, lo que anticipa que será una contienda cerrada. Un punto que ha destacado es la 

firma de pactos de civilidad, que aunque simbólicamente son relevantes, de nada sirven si no son respetados. Tanto 

Eleazar García como Gloria Romero y Jorge Acosta han sido respetuosos en sus campañas, no obstante los dirigentes de 
sus partidos se han enfrascado en conflictos estériles, que no benefician a la sociedad y mucho menos al proceso 

electoral, pues lo único que pueden propiciar es que la gente prefiera no salir a votar. Las otras tres entidades que 
tendrán comicios elegirán gobernador. Sorprende que en los tres estados el PRI lleve ventaja, pues esto refleja que la 

oposición no ha logrado crecer, mucho menos consolidarse como una propuesta atractiva para la ciudadanía. En el 

Estado de México las encuestas colocan a Eruviel Ávila con 53% de las preferencias, seguido de Alejandro Encinas con 
20%. A pesar de que el perredista ha sido un buen candidato, con propuestas viables, y el que ha tenido el mejor 

desempeño en los debates, las encuestas no reflejan crecimiento. En Nayarit, Roberto Sandoval tiene 49.6% de intención 
de voto y Martha Elena García 33.5%. En ambos casos queda claro que la decisión de no formar alianzas dividió a la 

oposición y le restó posibilidades, y a pocos días de la jornada electoral tanto Luis Felipe Bravo Mena como Guadalupe 
Acosta Naranjo parecen aferrados a no declinar. En Coahuila, Rubén Moreira aventaja con 69.5% de la preferencias, 

colocándose muy por arriba de Guillermo Anaya quien alcanza 27.5%. A pesar de los golpes contra Humberto Moreira 

por el tema de la inseguridad y el caso Vicente Chaires, su hermano ha conseguido mantenerse a la delantera. Si nos 
guiamos por las encuestas, el PRI podría conseguir un triunfo contundente este 3 de julio. Sin embargo, vale la pena 

recordar que en las elecciones del año pasado, los ejercicios de todas las casas encuestadoras fallaron. Donde se 
anunciaban ventajas amplias hubo contiendas cerradas. Donde se anunciaban ganadores tricolores, la oposición se 

impuso. Este año quedan ya pocos días para modificar drásticamente las preferencias del electorado. Lo único que le 

resta a los candidatos es tener un evento de cierre de campaña fuerte, y recordar que las elecciones se ganan en las 
urnas. Punto y aparte Ayer se reunieron en el Castillo de Chapultepec el presidente Felipe Calderón y el movimiento 

que encabeza Javier Sicilia. La aceptación del diálogo merece reconocimiento, pero no podemos olvidar que no basta con 
que el titular del Ejecutivo escuche estoico los reclamos por la violencia y la inseguridad que azotan al país. Esto no debe 

ser una catarsis, sino un intercambio continuo. Se necesitan cambios de fondo, un replanteamiento del problema y de la 
estrategia. Hace falta un compromiso serio. En juego está el país. (Beatriz Adriana García Galindo, pág. 17) 

La Crónica de Hoy-Juanito, al nuevo partido de Dante: El Partido Convergencia, que este viernes podría cambiar 

de nombre para llamarse Movimiento Ciudadano, tiene un nuevo recluta: Rafael Acosta, Juanito. La adhesión de la gente 
de Juanito a Convergencia se empezó a dar desde el pasado 12 de marzo, cuando la Asociación Profesional 

Interdisciplinaria de México Acción Ciudadana (Apimac) participó en un evento masivo en el que se empezó a hablar de la 

transformación del partido político en un ―movimiento ciudadano‖. La Apimac es una agrupación política nacional que 
está encabezada por el abogado Román Díaz Vázquez, principal defensor legal de Juanito en los litigios que mantuvo 

relacionados con su destitución como jefe delegacional de Iztapalapa. Díaz Vázquez, quien se ha involucrado 
directamente en la credencialización de los seguidores del gobierno legítimo de Andrés Manuel López Obrador, es 

también uno de los abogados que lograron la suspensión provisional del documental Presunto Culpable. De acuerdo con 

información recabada por este reportero, Díaz Vázquez y Rafael Acosta, Juanito, se conocieron durante las 
manifestaciones en contra del desafuero de López Obrador. Ambos eran dirigentes de organizaciones populares y 

gestores sociales, uno en Xochimilco y el otro en Iztapalapa. Cuando Rafael Acosta cayó en desgracia por las presiones 
del jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, para que pidiera licencia al cargo de jefe delegacional de Iztapalapa, el 

abogado Román Díaz se hizo cargo de su defensa legal y creó el Movimiento  Legítimo a Favor de Juanito. Otro vínculo 
de la gente de Juanito con la cúpula de Convergencia, controlada por el senador Dante Delgado, se dio el pasado 

sábado, cuando la dirigencia nacional del partido firmó un convenio con diversas organizaciones sociales durante un acto 

público realizado en el Monumento a la Revolución. El convenio fue firmado entre Convergencia y el Consejo Nacional de 
Organizaciones, un conglomerado de comerciantes ambulantes y semifijos ligados a lo que queda del PRI —aunque se 

dicen apartidistas— cuyo dirigente es Roberto Antonio Villaseñor Aceves. Villaseñor es líder de tianguistas de la 
delegación Miguel Hidalgo y ha realizado diversas gestiones ante las autoridades conjuntamente con Rafael Acosta, 

Juanito. Los acercamientos de los cercanos a Acosta con Convergencia tienen por objeto —nos comentan algunas fuentes 

consultadas— obtener candidaturas a cargos de elección popular en el Distrito Federal. El propio Juanito buscaría de 
nueva cuenta la jefatura de la delegación Iztapalapa a través de algún cercano suyo, con el apoyo del partido 

Convergencia transformado, si este viernes tiene éxito el grupo de Dante, en Movimiento Ciudadano. Con estas 
maniobras, Juanito está a punto de volver al origen.  Inició su actividad política como militante del PT y asiduo 

participante de los eventos masivos de López Obrador. Luego se prestó a jugar el papel de títere del ex candidato 
presidencial del PRD y, cuando ganó las elecciones para jefe de Gobierno de Iztapalapa, intentó rebelarse a los dictados 

del mesías. Juanito renegó de López Obrador y del PT y en los últimos meses ha buscado acercarse al PRI a través de 

algunos cartuchos quemados, al grado de presentarse en un acto público junto al dirigente nacional de ese partido, 
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Humberto Moreira. Ahora, con la adhesión de su gente a Convergencia, Juanito volverá a formar parte de un proyecto 

político disfrazado de movimiento ciudadano que intentará llevar a la Presidencia de la República a quien lo humilló y al 

mismo tiempo lo lanzó a la fama. Porque ése es a final de cuentas, el objetivo de las reformas que hoy se pondrán a 
consideración del Consejo Nacional de Convergencia: poner a este partido a los pies de López Obrador. OFF THE 

RECORD **CIUDAD DEL MÁS ALLÁ La presidenta de la Asamblea Legislativa del DF, Alejandra Barrales, habló ayer de 
impulsar el desarrollo de la ciudad de México ―más allá de partidos, más allá de gobiernos y más allá de coyunturas 

políticas‖. Barrales recibió de manos del rector de la UNAM, José Narro Robles, las conclusiones de los Talleres de Análisis 

para el Desarrollo Económico, Social y Urbano en el Distrito Federal. La forma en que se comportaron ambos habla de 
una muy buena relación entre ellos. Los asistentes al evento de ayer, en el Palacio de Minería, hablaron el mismo idioma: 

coincidieron en la necesidad de construir un proyecto a largo plazo para la ciudad de México. **LO BRAVO DE BRAVO 
Sería cómico si no hubiera sido tan patético. En el segundo y último debate, el candidato del PAN al gobierno del Estado 

de México, Luis Felipe Bravo Mena, reprochó a su contrincante del PRD, Alejandro Encinas, el boicotear la alianza PAN-
PRD. Tras el fracaso de las negociaciones que buscaban la declinación, le salió lo bravo a Bravo Mena. Desde entonces 

agarró como tiro al blanco al perredista Al final, ambos se quedarán con su 45 por ciento de la votación. Entre los dos, 

claro. **CARTELERA POLÍTICA La película de la semana es El Tiempo Perdido (1997), del director Norberto López 
Amado. Los protagonistas son los coordinadores de los partidos políticos con presencia en el Congreso de la Unión, 

quienes han dejado pasar el tiempo sin alcanzar acuerdos que permitan aprobar las reformas que el país necesita. El final 
de la película es catastrófico. (José Contreras, Página 2 ) 

Plaza Juárez-Dese por Enterado: 

Y ahora, las alianzas “de facto‖: Dice don Pedro Porras, más conocido como ―El Chofer de la señora Daisy‖, que 
donde vean así triste la situación para su partido, de plano harán una alianza de facto con el PAN, para así tundirle al 

PRI. Ya no importará si tienen o no coincidencias, el asunto será pegarle al que ven como el malo de la película. Siempre 
ninguneado por Acción Nacional, el Sol Azteca ha hecho las veces de pelele, no se diga de chofer, y como que empiezan 

a acostumbrarse a colgarse de lo que digan los panistas. 

 
Convergencia, un desgarriate en Tulancingo: Nadie sabe para dónde caminar en la ciudad de los satélites en el 

Partido Convergencia, porque sucede que su presidente, Luis Gerardo Ize Malaise, de plano mejor apoya al candidato del 
PRD, Alejandro Rosas, y a Diana Marroquín Ballardo, quien supuestamente es su abanderada suplente, ni la pelan. 

Intereses personales, conflictos hasta religiosos, ha echado por la borda toda posibilidad de Convergencia en Tulancingo. 

 
Del cantante ni sus luces: El cantante metido a político y que hasta senador de la República es, Francisco Xavier 

Berganza, de plano no aparece en ninguna encuesta realizada en esa localidad. La razón es simple: no ha hecho 
campaña, y si acaso todo se reduce a pegotes con su foto donde afirma: ―ya nos toca‖. ¿Ya nos toca qué, se pregunta la 

ciudadanía? Pues sepa, pero de qué va a sacar provecho de no hacer nada, no tenga la menor duda. Con un supersalario 

como senador, igual por no hacer nada, simplemente se observa que cobrará por evento en esto de ser candidato. 
Cinismo en su máxima expresión. 

 
Campesino pirrurris en publicidad del IFE: Primero salieron con su nauseabundo anuncio de chavos mamilas que 

criticaban y se burlaban de sus papás por no confiar en el voto, al tiempo que decían: ―¡es que hay que entrarle!‖. 
Bueno, pues ahora de nuevo salen con la puntada de utilizar a un modelo pirrurris que se hace pasar como campesino 

con sombrero de quinceañera, quien en el video se la pasa cual jefe, nada más ordenando pero nunca se ve que trabaje 

la tierra. ¿Quién tendrá semejantes ocurrencias? 
 

Bravo el alcalde de Atotonilco de Tula: Julio César Ángeles Mendoza no pierde oportunidad de pelearse 
públicamente con ex empleados del ayuntamiento que buscan acate una resolución del Tribunal de Conciliación y 

Arbitraje para que les pague salarios caídos, luego que los corrió, y los reinstale. Con ese don de gente y la tolerancia 

que le caracteriza, el edil salió y les dijo a los quejosos que eran unos vividores, al tiempo que les sentenció: ―ni les pago, 
ni los reinstalo‖. ¿Cómo les quedó el ojo con este émulo de San Francisco de Asís? (Redacción, Pág. 3 A) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que cuando ya nadie se acordaban de la famosa purga de delegados federales, ahora vuelve a resucitar con la 

destitución de Alberto Jongitud del ISSSTE en Hidalgo. Dicen que su delito es ser amigo de Omar Fayad y, por 

supuesto, ser priista. Su lugar es ocupado por Alfredo Ortega Appendini, médico panista. Al parecer está surtiendo 

efecto la famosa purga, pues se ve que en el PAN federal andan desesperados. 

Que a los representantes de las coaliciones y partidos ante al IEE les valió un comino el pacto de civilidad firmado antier 
por Omar Fayad y Gonzalo Trejo. Dicen que ayer durante la sesión en el Instituto Electoral, Roberto Rico, Ricardo 

Moreno y Antonio Carabantes, entre otros, se la pasaron acusándose de compra de votos y mapachería.  

Lo bueno es que se comprometieron a respetarse. 

Que el alcalde de Atotonilco de Tula, Julio César Ángeles, ahora si voló la barda con sus declaraciones por la presunta 

desviación de recursos para la campaña del candidato del Partido Verde.  

Ahora resulta que considera una pérdida de tiempo acudir con los diputados para aclarar sus recursos personales, porque 

ahora dice que los 10 millones de pesos que ofreció a los habitantes son de su bolsa. ¿Será? 

Que ayer perredistas y priistas descubrieron un tráiler cargado con cemento en Zimapán y el dueño de una casa de venta 
de materiales para la construcción lo reclamó como suyo. Sin embargo, priistas y perredistas aseguraban que el candidato 

del PVEM lo iba a regalar para comprar conciencias.  

Aunque al final regresaron la carga y el trailer al dueño, PRI y PRD amagaron con interponer una denuncia por delito 

electoral. 

Que el aspirante a la presidencia municipal de Huejutla por Convergencia, Alfredo San Román, utiliza a estudiantes 

mujeres de secundaria para que hagan tortas durante el horario escolar, mismas que son repartidas en sus múltiples 
eventos en las comunidades del municipio.  

Dicen que los padres de familia ya están muy molestos y acudirán ante las autoridades correspondientes, pues acusan 
que no las mandan a la escuela para que aprendan a hacer tortas. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

• ―Tengo los recursos propios para hacer lo que yo quiera, no tengo que dar justificaciones de lo que son mis recursos.‖ 

Julio César Ángeles, alcalde de Atotonilco de Tula, rechaza desvió de recursos municipales con fines electorales. 
Asegurá que es su dinero y puede hacer lo que quiera con él. 

• ―El bullying da las condiciones para el delito, muchas veces es la antesala del delito. .‖ 

Mario Ernesto Pfeiffer Islas, magistrado presidente de la Sala Especializada en Justicia para Adolescentes en el Estado 

de Hidalgo, quien lamenta lo poco que se puede hacer, judicialmente, respecto al bullying. 

• ―No es una contienda personal, sino electoral (...) independientemente del resultado de las elecciones, vamos a trabajar 
el resto de nuestra vida por este municipio.‖ 

Jorge Acosta, candidato por el PT para Pachuca, señala que ninguno de los candidatos toma en cuenta el Pacto 

Pachuca.  (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice… 

que Gonzalo Trejo, presidente estatal del PAN, renunciará a su cargo como dirigente del blanquiazul pasando la 
elección del 3 de julio, para dedicarse al trabajo político con miras a una eventual postulación como diputado federal el 

próximo año. Y es que Trejo Amador no anda tan errado en su pretensión, ya que su relevo estatutariamente será para 
fin de año. 

que entre los panistas están en total desacuerdo con su dirigente por haber firmado el acuerdo de civilidad el miércoles 
pasado con Omar Fayad, pues aseguran que tras lo ocurrido en fechas recientes con miembros del tricolor no debió 

haberse prestado a un encuentro con su contraparte del PRI. 

que causaron revuelo ayer en las redes sociales dos videos de una chica, de muy buen ver, quien declara sus deseos de 

conocer al candidato de la alianza Juntos por Hidalgo, Eleazar García. Vaya pegue, o que buena estrategia de 
publicidad. 

que extraoficialmente se sabe que pronto habrá relevo de Alberto Jonguitud Falcón como delegado del ISSSTE en 
Hidalgo. Hay quienes señalan que este movimiento es a consecuencia de la disputa electoral que se vive en el estado. 

Falta ver si en realidad se oficializa el cambio, lugar al cual llegaría el regidor pachuqueño Alfredo Ortega Appendini. 

que si el PRI o Convergencia se alzan con el triunfo en Huejutla, mucha de la culpa habrá de recaer en el actual alcalde, 

Alejandro Nava, quien tiene descuidada esa importante ciudad, sobre todo en temas como limpia. Equipo y dinero hay, 
dicen, pero también pocas ganas de trabajar. 

que el senador priista Manlio Fabio Beltrones hará escala en Hidalgo el día de hoy para realizar una pequeña gira de 

apoyo con los candidatos de su partido a las presidencias de Pachuca, Actopan y Zimapán. La visita de Beltrones, 

además de ser buena para el tricolor, lo será también para los periodistas locales, quienes podrán (podremos, pues) 
dialogar aunque sea un poco con el también aspirante a llegar a Los Pinos en 2012. 

que Josefina Vázquez Mota, diputada federal panista y aspirante a la candidatura del PAN a la Presidencia de México, 

estará el sábado en Hidalgo para dar el último empujón a la campaña de los diferentes candidatos de su partido rumbo a 

las presidencias municipales. 

que este domingo comenzarán los cierres de campañas en algunos de los municipios más cotizados de la entidad, de cara 
a la elección del domingo 3 de julio. El principal reto de los partidos, sin duda, será acercar de nueva cuenta al electorado 

a las urnas. (Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes…  

Suena en Radio Pasillo que con las primeras lluvias del año también regresaron a Pachuca los problemas en materia de 

vialidad y la falta de criterio para resolverlos por parte de elementos de Seguridad Pública municipal. 

Para prevenir percances automovilísticos en algunos puntos conflictivos de la capital hidalguense, como el distribuidor 
Centenario, donde confluyen los bulevares Colosio y Valle de San Javier, a los agentes les ha dado por cerrar un 

carril de cada lado. 

Aunque con esta medida se han reducido choques y ―carambolas‖, los conductores se quejan de las inmensas filas que se 

forman en esta vía primaria, mismas que se les han ocasionado pérdidas de tiempo y dinero. 

A todo volumen se escucha que la polémica generada por la ―gratuidad condicionada‖ en estacionamientos de plazas 

comerciales de Pachuca no es un tema muerto. 

El punto que aún no se resuelve es si los concesionarios tienen facultades legales para imponer cuotas mínimas de 

consumo a sus clientes para otorgarles las famosas ―dos horas gratis‖ de aparcamiento, y sobre todo si los montos 
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pueden ser diferenciados entre una plaza y otra. 

A pesar de la que las encuestas dan una considerable ventaja a Eleazar García Sánchez, candidato de la 
coalición Juntos por Hidalgo a la presidencia municipal de Pachuca, en algunos sectores del priismo estatal existe 

preocupación por el comportamiento volátil del voto en la capital del estado. 

Ante ello, el equipo de campaña del ex dirigente de Coparmex recibió una instrucción para los últimos días de campaña: 

no confiarse en los números y seguir trabajando en el convencimiento de la gente hasta la fecha permitida 
por la ley electoral, que será el próximo miércoles 29 de junio. 

Suena en Radio Pasillo que este sábado se espera la visita a Pachuca de Josefina Vázquez Mota, con el propósito de 
apoyar la candidatura a la alcaldía de Gloria Romero León por la coalición Hidalgo nos Une. 

El discurso que emitirá la ex secretaria de Desarrollo Social ha generado expectativa, ya que, como se recordará, hace dos 

semanas vino con el mismo propósito el titular de la SEPH, Alonso Lujambio Irazábal, quien es su contendiente directo 

en la lucha por la candidatura presidencial del PAN. 

Otro anuncio hecho llegar  a Radio Pasillo es la asistencia del rector de la UNAM, José Narro Robles, quien este 
viernes recibirá el Doctorado Honoris Causa por parte del Colegio del Estado de Hidalgo. 

Antes del evento protocolario, el académico impartirá la conferencia magistral ―Los desafíos de la educación superior en 
México‖. La cita es a las 12:00 horas en el teatro Bartolomé de Medina. (Redacción, pág. web) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

Pachuca, entre encuestas y guerra sucia 

A cinco días de la encuesta que causó alarma en el cuarto de guerra de la candidata a la alcaldía de Pachuca, Gloria 

Romero León, que dirige el ex diputado federal chiapaneco por el Partido Nueva Alianza (Panal) Vladimir Ramos Cárdenas, 

que fuera aliado del ex gobernador Pablo Salazar Mendiguchía, y a 24 horas de la firma del acuerdo de no agresión entre 
los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI), inició la guerra sucia. 

La encuesta elaborada por la empresa Parametría, a solicitud de la dirigencia estatal y de la casa de campaña de Romero 

León, generó un estado de alerta en el equipo panista, así que de inmediato una primera orden fue crear cuentas 

fantasmas en las redes sociales, para desacreditar a quienes cuestionen o critiquen a los candidatos de Acción Nacional, o 
al propio partido, para frenar la oleada favorable que se generó en ellas para el candidato del PRI, Eleazar García 

Sánchez. 

Por lo pronto, pese a que ocultaron el resultado, la encuesta define en el rubro de preferencia bruta 43 por ciento para 

Eleazar García; 24 por ciento para Gloria Romero y 12 por ciento para Jorge Acosta del Partido del Trabajo – 
Convergencia, con un 35 por ciento de indecisos; mientras que en el rubro de preferencia efectiva las cifras dieron 63 por 

ciento para Eleazar García y 35 puntos para Gloria Romero, con un margen de error de 4.5 por ciento, con un total de 400 
muestras levantadas el fin de semana. 

Las cifras del PRI son más conservadoras, el coordinador Jorge Romero, se muestra cauteloso; pero se conoció una 
encuesta donde Eleazar García tiene ventaja de casi 7 puntos sobre Gloria Romero, con tendencia favorable conforme se 

reducen los indecisos, y centran su estrategia en la difusión de la propuesta; mientras la madrugada de ayer fueron 
esparcidos por la ciudad panfletos que intentan ridiculizar al candidato del PRI y ubican como ganadora del debate en el 

Tec de Monterrey a Gloria Romero, lo que se antoja como el inicio de la guerra sucia. (Alberto Witvrun, Pág. web) 
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Independiente-El Socavón: Regidores priistas capitalistas culpan a FIFA Y Club Pachuca de la falta de promoción del 

Mundial Sub 176… ¡El Fracaso no tiene paternidad!  (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Al menos 50 familias de la comunidad de pueblo Hidalgo, del municipio de Tlanchinol, 

demandaron su reubicación de la zona de riesgo donde se encuentran asentados, ya que el año pasado un derrumbe de 

cerro provocado por las lluvias destruyo 15 viviendas, cuyos habitantes a la fecha no han podido construir 
una…(Redacción, primera plana)  

 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  

 

ARRIBA HÉCTOR NAVA- El titular del órgano regulador de agua en Tulancingo realiza acciones preventivas de 
reducción en el suministro del líquido, esto por lo complicado que resulta el acceso a las colonias más altas del municipio. 

En ese mismo sentido solicitó a la población aplicar las medidas necesarias para ahorrar la mayor cantidad de éste, 
mientras mejoren las condiciones para normalizar el abasto. 

 

ABAJO ARTURO APARICIO- El diputado local en últimos días muestra un mayor interés por atender los asuntos 
electorales del Partido del Trabajo, con lo cual desatiende aquellas labores que sí son de su competencia. En ese 

entendido, se esmera tanto en esa faena que pierde tiempo valioso para analizar y participar en el pleno legislativo local, 
acción a la que debería dedicar tiempo completo. (Redacción, página. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

 
FERIA 

En Ixmiquilpan las autoridades municipales tienen un severo problema porque ya se acerca la feria anual y todo apunta a 
que volverá a prevalecer el desorden como ocurrió el año pasado. La distribución de los espacios, el cobro de los mismos, 

la vigilancia y los estacionamientos representan verdaderos dolores de cabeza para expositores y visitantes que año con 

año se quejan, pero nadie hace caso. Por si fuera poco, al menos en las dos últimas ediciones del festejo, sobraron los 
cuestionamientos sobre el destino de las ganancias. 

MÁS FERIAS 

En Tulancingo también falta un mes para el inicio de su feria anual y esta vez los espacios disponibles ya están casi 

totalmente vendidos. Las mejoras a la carretera que une el centro de la ciudad con el recinto fue mejorada y con ello se 
espera agilizar el acceso a miles de vehículos que año con año asisten al evento. 

CIERRES 

La semana próxima darán inicio los cierres de campañas del proceso para renovar ayuntamientos, se habla de la visita de 

connotados priistas para respaldar a los abanderados hidalguenses, así como la llegada de dirigentes nacionales del PAN 
que harán lo propio con sus candidatos. 

SEGUNDO 

Ya se realizó el segundo juego del Mundial de futbol Sub 17 en la sede de Pachuca y el equipo de Inglaterra no logró 

atraer a las masas que tanto prometieron los organizadores. Nuevamente el estadio Miguel Hidalgo lució casi vacío y la 
gran derrama económica que se esperaba se convirtió en una mera ilusión. Por si faltara algo más, el comienzo de las 

esperadas lluvias cooperó para alejar a los pocos aficionados de las gradas. 

CANDIDATOS 

Las cosas se han complicado en Zimapán y el candidato del PRD, Williams Trejo, se empareja en las preferencias 
electorales gracias al respaldo del senador José Guadarrama, quien conserva un gran cartel en la región de la sierra gorda 

de donde es originario. En Jacala el Panal también despertó y su aspirante se perfila con posibilidades lo mismo que en 
Francisco I. Madero y Atotonilco El Grande. (Redacción, página. 02) 

La Crónica de Hoy- Agujeros Negros-Pachuca, entre encuestas y “guerra sucia”: A cinco días de la encuesta 

que causó alarma en el cuarto de guerra de la candidata a la alcaldía de Pachuca, Gloria Romero León, que dirige el ex 
diputado federal chiapaneco por el Partido Nueva Alianza (Panal) Vladimir Ramos Cárdenas, que fuera aliado del ex 

gobernador Pablo Salazar Mendiguchía y a 24 horas de la firma del acuerdo de no agresión entre los partidos Acción 
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Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI), inició la ―guerra sucia‖. La encuesta elaborada por la empresa 

Parametría a solicitud de la dirigencia estatal y de la casa de campaña de Romero León, generó un estado de alerta en el 

equipo panista, así de inmediato una primera orden fue crear cuentas fantasmas en las redes sociales para desacreditar a 
quienes cuestionen o critiquen a los candidatos de Acción Nacional o al propio partido, para frenar la oleada favorable que 

se generó en ellas para el candidato del PRI, Eleazar García Sánchez. Por lo pronto, pese a que ocultaron el resultado, la 
encuesta define en el rubro de preferencia bruta 43 por ciento para Eleazar García; 24 por ciento para Gloria Romero y 12 

por ciento para Jorge Acosta del Partido del Trabajo- Convergencia, con un 35 por ciento de indecisos; mientras que en el 

rubro de preferencia efectiva las cifras dieron 63 por ciento para Eleazar García y 35 puntos para Gloria Romero, con un 
margen de error de 4.5 por ciento, con un total de 400 muestras levantadas el fin de semana. Las cifras del PRI son más 

conservadoras, el coordinador Jorge Romero se muestra cauteloso; pero se conoció una encuesta donde Eleazar García 
tiene ventaja de casi siete puntos sobre Gloria Romero, con tendencia favorable conforme se reducen los indecisos, y 

centran su estrategia en la difusión de la propuesta; mientras la madrugada de ayer fueron esparcidos por la ciudad 
panfletos que intentan ridiculizar al candidato del PRI y ubica como ganadora del debate en el Tecnológico de Monterrey a 

Gloria Romero, lo que se antoja como el inicio de la ―guerra sucia‖. (Alberto Witvrun, Página 7) 

La Crónica de Hoy-La Esquina: De visita por la entidad el senador Santiago Creel expuso su anhelo de capitanear a las 
huestes panistas en la batalla electoral del 2012. En una charla exclusiva, el ex secretario de gobernación en México 

adelantó que trabajará para lograr otro triunfo, aunque la percepción social sobre el papel desempeñado por los 

blanquiazules en el poder será uno de los retos a vencer. Reafirmó su compromiso por el instituto político que lo ha 
llevado a ocupar papeles importantes en el país. (Redacción, Primera Plana) 
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